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PRESIDENTE: Buenos días Buenos días para todos los
honorables concejales que hoy muy madrugados 06 de julio del
2023 están en la saludo para nuestra Policía Nacional
nuestro respeto y respaldo siempre del concejo Bucaramanga a
nuestras autoridades al público presente a nuestros
periodistas que nos acompañan todas las mañanas Pastor Vesga
Ramírez que siempre está ahí presente saludo al doctor
Alejandro Estrada gerente del Acueducto su equipo de trabajo
señor secretario ahora hacer el primer llamado lista.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente buenos días a los
honorables concejales y buenos días a la gloriosa Policía
Nacional de Colombia y demás asistentes a la plenaria del
día de hoy 06 de julio del 2023 primer llamado lista señor
presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
también aquí presidentas dispuestas a apoyar nuestra ciudad
y a recuperar la institucionalidad presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: No contesto.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: No contesto.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: No contesto.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: No contesto.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
saludo para los compañeros para el doctor Estrada gerente
del Acueducto y todo su equipo bienvenido para la gloriosa
Policía Nacional también nuestro respeto siempre para usted
secretario para todos para JB también Buenos días presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: No contesto.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario Un saludo para usted para la mesa directiva para
el gerente del Acueducto el doctor Alejandro Bienvenido a
todo su equipo de trabajo a la Policía Nacional y a todos
los compañeros presente y Dios los bendiga a cada uno de
ustedes.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: No contesto.

NELSON MANTILLA BLANCO: No contesto.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesto.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ:Buenos días señor presidente saludar
muy atentamente al señor gerente del acueducto a su equipo
de trabajo que muy responsablemente y puntualmente llegaron
al concejo de Bucaramanga a rendir este informe de la
gestión señor presidente invitar a toda la ciudadanía de
Bucaramanga a que nos desarmemos a que definitivamente haya
el respeto la cordura y llamarlos a que definitivamente la
cultura ciudadana por encima de todas las cosas señor
presidente los invito desde acá desde el concejo de
Bucaramanga y nosotros como actores políticos a que nos
desarmemos y verdaderamente y vivamos en comunidad muchas
gracias señor presidente presente señor secretario.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Buenos días para usted
señor secretario para los honorables concejales funcionarios
de la Administración al equipo del acueducto en cabeza de su
director Bienvenidos a la corporación presente señor
secretaria.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: No contesto.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Buenos días para todos
presentes señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Buenos días secretario
presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado diez honorables concejales existiendo
quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario leamos el orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día
PRIMERO: llamada lista y verificación del quórum.
SEGUNDO: lectura discusión aprobación del orden del día.
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: tema continuación de la presentación del informe de
gestión del primer trimestre del año 2023 del acueducto
Metropolitana de Bucaramanga a cargo del doctor Alejandro
Estrada Carmona gerente.
QUINTO: lectura de documentos de comunicaciones.
SEXTO: proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga fecha jueves 06 de julio del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga hora 7:00 a.m. firmado por el
presidente del honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
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secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano ha sido
leído el orden del día señor presidente

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales presentes.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de la
ciudad de Bucaramanga.

23:11 HIMNO DE BUCAARAMANGA 25:24

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema continuación
con la presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 del Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga a cargo del doctor Alejandro Estrada Carmona
gerente.

PRESIDENTE: bueno doctor Alejandro nuevamente le damos la
bienvenida al concejo de Bucaramanga para que nos rinda su
informe posteriormente los concejales que tengan inquietudes
las harán volvemos a darle la palabra para que despeje estas
inquietudes muchas gracias por estar acá bienvenido y tiene
la palabra por 30 minutos.

INTERVENCION DEL DOCTOR ALEJANDRO ESTRADA CARMONA: bueno
muchas gracias a todos un saludo para toda la mesa directiva
para los honorables concejales para el secretario para todas
las personas que están acá presentes entonces continuando
con la presentación que iniciamos el día de ayer vamos a
mostrar nuestro informe de gestión del primer trimestre del
2023 vamos a iniciar con una serie de indicadores que, que
para nosotros como prestadores de servicios son importantes
porque de alguna manera nos señala y manifiesta cómo está
nuestra prestación del servicio en el área metropolitana
como miramos ayer tenemos un total de 312.815 subscriptores
a marzo del 2023 uno para una población urbana atendida de
1.011.081 personas tenemos un agua producida hasta el mes
de marzo de 18.509.311 metros cúbicos una continuidad del
99.91% la cobertura de micro medición en el 100% un índice
de agua no contabilizada de 23.63% unir muy por debajo del
5% y tenemos una instalación de medidores por reposición de
4000 y nuevos de 1.400 al mes de marzo del 2023 dentro de
nuestras líneas estratégicas la primera la conservación de
fuentes y potabilización donde llevamos este avance en los
planes que presentamos para este año el proyecto por pagos
de servicios ambientales que dan un 22.15% actualmente
estamos trabajando en el municipio de Charta también la
celebración del mundial del Día Mundial del agua donde
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hicimos durante esta ejecución de la semana se impactó una
comunidad rural de charta el Colegio Militar trabajadores
del acueducto cincuenta trabajadores y comunidad del Norte
del colegio integral de Kennedy y Nuestra Señora de Fátima
lanzamiento AMB a un clic es para una comunidad infantil
donde de esta manera mostramos todas todas las ventajas y
todo todos los trabajos que hace la Metropolitano por el
bien de la calidad de vida de todos sus suscriptores
capacitaciones en el uso eficiente de ahorro y ahorro del
agua este cuadro nos muestra cómo se ha comportado nuestro
capital caudal captado en nuestro en nuestro nuestra
producción en las plantas tenemos un total de de aguas
suministrada en como diríamos inicialmente de 18.509.311
metros cúbicos distribuidos por por la fuente de tono un 57%
de frío 17% y bosconia 26 por las plantas de la gestión de
la demanda tenemos trabajos en sectorización con nuestros
proyectos de POIR tenemos varios temas de macro medición
incorporación de cinco nuevas mediciones de caudal todo
enfocado a la disminución del índice de agua no
contabilizada el suministro de agua en carro tanques que
ascendió para el mes de marzo a 3.000 metros cúbicos hacemos
constantemente modelación para el mes de marzo hasta el mes
de marzo hemos hecho incorporación de usuarios irregulares
de la zona de Ruitoque bajo predimensionamiento de líneas de
abastecimiento y evaluación de la prefactibilidad de
servicio en las zonas de aldeas lagunetas del distrito San
Juan en estos tres meses hemos tenido 71 solicitudes de
disponibilidades con dos mil con concepto de favorabilidad y
disponibilidad de servicio para 2.215 unidades de vivienda y
dieciséis locales comerciales en nuestra línea de sistemas
habilitados por agua tenemos la facturación nuestra
facturación a marzo asciende a 45.364 millones de pesos con
un consumo de 13.843.732 metros cúbicos divididos de esta
manera como está en la presentación siendo los estratos tres
y cuatro los estratos que tienen el 50 casi el 50 más un
poquito más del 50% de los suscriptores y tienen el 40% de
nuestro consumo en nuestra evolución de cartera tenemos un
descenso en el primer trimestre de cuatro puntos
porcentuales tenemos en once mil ciento cuarenta y un
millones a corte de diciembre estamos en once mil
seiscientos noventa y seis millones de pesos en este mes de
hasta el mes de marzo seguíamos consolidando el tema de la
doble AA esta ruta de tiempo que señala que cuáles fueron
las actividades en el mes de marzo hemos tenido de alguna
manera no hemos logrado un el dato requerido que es el valor
del peaje por parte del EMPAS Entonces estamos seguimos toda
nuestra ruta jurídica y técnica para lograr definir el peaje
y pues y tener como habíamos hablado en el informe anterior
la doble AA operando y funcionando normalmente en temas en
temas de responsabilidad social hemos atendido estas
comunidades en estos tres meses sin contar las que nos
visitan en la empresa hemos tratado de acercarnos mucho más
a la a la comunidad consideramos y creemos que el impacto
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social que debe tener esta empresa a todos los suscriptores
a los nuevos suscriptores y a todas las áreas donde nosotros
de alguna u otra manera mantenemos procesos es importante
acercarnos a la comunidad y, y poder coordinar muchas
acciones que nos llevan a nuestra finalidad única que es
aumentar o mantener la calidad de vida de todos nuestros
suscriptores y todo el entorno donde nosotros actuamos.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
Buenos días para registrar la presencia Leonardo Mancilla.

SECRETARIO: se registra la presencia en el recinto del
honorable concejal Leonardo mansilla Ávila.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: presidente Jorge Rangel también.

SECRETARIO: De igual forma se registra la presencia en el
recinto del honorable concejal Jorge Humberto Rangel
Buitrago.

INTERVENCION DEL DOCTOR ALEJANDRO ESTRADA CARMONA: nuestra
gestión jurídica y representación judicial para corte de
diciembre teníamos 80 procesos al corte del primer trimestre
ya tenemos 78 con dos procesos favorables por acciones
judiciales laborales en el tema de comunicaciones pues hemos
mantenido muchas campañas doce campañas ejecutadas como está
como está en la en la presentación tenemos participaciones
en diferentes eventos como el mundial femenino la
institución educativa rural de Bosconia donde trabajamos,
trabajamos con la comunidad para para organizar el tema de
las canchas y un poco de acciones locativas en esta
institución la feria institucional, institucional alcaldía
Bucaramanga legalización de barrios hemos tenido eventos
especiales como el pago por servicios ambientales a 23
familias campesinas de charta que protegen 247 hectáreas
estratégicas para la vida que la idea es que apoyemos la
conservación de todos estos usos del suelo tenemos pues
visitas en intranet correos enviados y visitas en nuestra
página web de 668.357 teniendo un aumento representativo en
nuestros canales en los canales de redes sociales este es
nuestro estado de la situación financiera como podemos ver a
corte de diciembre teníamos un activo corriente de 123.000
tenemos un, un aumento de del 5.08% así mismo en el activo
no corriente una disminución en el pasivo corriente debido a
la disminución de las obligaciones financieras por estar
haciendo la mayoría de obras a través de nuestra caja sin
recurrir a, a deuda tenemos unos ingresos operacionales que
aumentaron en un 8.44% y unos costos en venta que aumentaron
en un 15.21% sobre todo con el tema de salarios y el aumento
del salario este año que fue el 16% tenemos una ganancia
neta con una disminución de el 14% a marzo tenemos unos
indicadores como los vemos ahí una reducción en el EBITDA
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tenemos una reducción en el endeudamiento total tenemos un
aumento de los gastos operacionales y tenemos un aumento en
los costos de personal sobre costos operativos y
administrativos y mantenimiento como veíamos inicialmente
tenemos un nivel de endeudamiento que pasó el 34.84% al
32.78% una deuda que se redujo sobre el activo total al
8.89% una razón corriente que se pasó del 1.55 al 1.52 y una
propiedad que subió el 65.16% al 67.22% este es nuestro
ejecución presupuestal de acuerdo a nuestros a nuestras
proyecciones a marzo los ingresos los ingresos tuvieron una
leve reducción de 600 millones de pesos en parte debido a, a
la no entrada de los subsidios de Bucaramanga Floridablanca
y Girón que están más abajito señalados tenemos Asimismo
tenemos un Perdón tenemos un se me perdió unos recursos de
capital que estaban proyectados a 17.000 millones como les
dije inicialmente hemos hecho las obras y las inversiones a
través de caja entonces tenemos una disminución en esos en
esos en esos recursos de capital o de préstamo de 14.000
millones de pesos tenemos unos costos en planta de personal
que se han disminuido se proyectaban de 18.990 millones y
actualmente vamos en 15.324 millones todo esto basado en la
en la intención y con la con una leve disminución que hay en
el consumo de mantener los gastos por debajo para no
desbalancear la ejecución presupuestal tenemos una inversión
que estaba proyectada a 8.000 millones perdón a 50.000
millones a marzo hemos, hemos todo este durante todo este
semestre y principalmente el primer trimestre hemos
trabajado en estructurar digamos los pliegos y los y los y
los términos eliminando subjetividades y trabajando con los
pliegos tipo así mismo las interventorías trabajando las por
avance de obra iniciada anteriormente se trabajaba por
asignación mensual eso nos ha llevado a unas eficiencias
pero también nos lleva pero también nos lleva una demora que
esperamos poderla pues alcanzar o disminuir o mitigar o
acabar en el tercer semestre en el tercer trimestre de este
año perdón en temas de la gestión de control tenemos varias
actividades que se han hecho a marzo como están señaladas
ahí en prensa y comunicaciones en gestión humana en gestión
de la demanda en tesorería en control de gestión en
contratación y tenemos auditorías que se han hecho en los
procesos de redes y en un proyecto del seguimiento del
bombeo bosconia actualmente ninguna con observación en
recursos humanos hemos tenido como les dije tenemos una
instrucción y de la junta de bajar los gastos y bajarle el
tema de la nómina que tal vez sea uno de los de los ítems
que más impacta presupuestalmente la empresa hemos eliminado
varios cargos hemos fusionado otros cargos hemos creado un
cargo muy importante para la empresa que es el de
responsabilidad social empresarial y hemos hecho cambios
internos trasladando grupos para evitar conflictos de
intereses y poder ser más eficientes en nuestros procesos
hemos hecho todas estas campañas en torno a entorno a
nuestros a nuestros trabajadores seguimos haciendo las
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capacitaciones que tenemos que hacer y que están programadas
en el plan de capacitaciones consideramos que todo el
trabajo que se hace para para nuestros con nuestros
trabajadores y compañeros es fundamental en temas de
capacitación y en el tema de mejorar nuestro entorno laboral
y nuestra calidad de vida laboral tuvimos un leve aumento
comparado con el año pasado con accidentalidad laboral que
se enfoca en marzo y es debido a un campeonato de
microfútbol que se hizo donde hubo una serie de accidentes
que nos elevaron este indicador eso es todo lo que tenemos
para mostrar al mes de marzo listo.

PRESIDENTE: bueno Muchas gracias al doctor Alejandro Estrada
Carmona gerente del acueducto Metropolitano de Bucaramanga
por la rendición del informe de gestión vamos a abrir el
debate vamos a registrar la presencia primero el concejal
Nelson mantilla

SECRETARIO: se registra la asistencia en el recinto del
honorable concejal Nelson Mantilla Blanco

PRESIDENTE: perfecto secretario entonces vamos a dar el uso
de la palabra los honorables concejales para que manifiesten
sus inquietudes frente al informe de gestión tiene el uso de
la palabra la concejal Marina Arévalo por cinco minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: Gracias presidente bueno ahora sí saludar formalmente
al gerente del acueducto a su equipo de trabajo tengo unas
observaciones que les voy a tratar de transmitir para esto
para con el propósito de enriquecer más el informe que pues
está bastante sucinto como decimos acá pero bueno señor
gerente mire tengo unas preguntas en relación a los ingresos
más para efecto de aclarar porque el informe no las trae me
voy a referir inicialmente a los indicadores de rentabilidad
unos que aparecen levemente disminuidos y quisiera en
relación del 2019 al 2022 como es la utilidad bruta son
descensos de tres puntos pero que son descensos importantes
tener claro por qué están pasando lo mismo con la utilidad
neta sobre el patrimonio un descenso también y utilidad neta
sobre activos totales quisiera también que pudiéramos tener
una claridad en relación al índice que, que realmente
traduce un indicador que lo mencionan sus informes que se
llama índice de agua no contabilizada porque ese índice de
agua no contabilizada del 20,75 del 2019 a este periodo es
el 23,18 entonces sería importante tener claro que realmente
cuál es la lectura que se le debe hacer a este índice y en
qué repercute en las finanzas del acueducto el otro punto
que también quisiera es desde luego que es natural que a la
altura de este año los gastos de inversión No se hayan
digamos que ejecutado porque no se hacen de manera lineal
entiendo que precisamente por su condición de inversión pero
aun así tienen una ejecución del nueve coma veintiséis en el
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análisis entonces también quisiéramos saber por qué están
esos gastos de inversión en ese nivel tengo tenemos otra,
otra percepción en relación a los a la ejecución
presupuestal de los ingresos porque vemos que lo que está
ejecutado a 100% es la ejecución que probó los ingresos que
provienen de bancos pero lo que son ingresos corrientes como
ya lo mencioné están muy bajitos para el valor de periódico
que deberían tener y en consecuencia sabemos pues que el
acueducto depende en este momento de los ingresos corrientes
que representan el setenta casi el 75% de todos sus ingresos
entonces ahí también quisiéramos saber si es que es un tema
coyuntural o es un tema de momento porque estamos
básicamente hablando del primer trimestre del año entonces
esa es la y finalmente quisiera también que nos pudiera
ampliar más la presentación del estado de la cartera que la
trae en el folio 24 pero nos presenta una curva muy sencilla
del comportamiento general de la cartera Pues nosotros
estamos acostumbrados a recibir una información más sólida
de cartera que nos pueda hablar de la cartera por edades
para poder mirar la recuperación de la cartera como ha
estado y frente a la exposición que usted hacía sobre
definir el peaje de la doble AA también quisiera que nos
pudiera aclarar un poco más en que a qué se refiere con esa
negociación o esa definición del peaje de alcantarillado que
aún está por resolverse eso es básicamente bueno hay un
contrato también que sobre el cual quisiera que pudiera
preguntar un contrato que tiene ya dos años de ejecución la
fecha de inicio fue el tres de mayo del 2021 y la fecha de
finalización está para el 29 de diciembre de este de este
periodo y es sobre el proyecto de pago por servicios
ambientales también que nos explicara un poco por qué la el
espacio de este contrato tan amplio si es que la condición
del contrato así lo requiere eso es básicamente señor
gerente las preguntas o las inquietudes que le hago en este
día gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene el uso de la
palabra al concejal Antonio Sanabria registramos la
presencia del concejal Jaime Beltrán señor secretario.

SECRETARIO: se registran la asistencia en el recinto del
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente por uso la palabra saludo al
doctor Alejandro a sus equipo de trabajo a los compañeros
concejales le pasé a José Luis un, un cuadrito donde podemos
apreciar la composición accionaria del del acueducto se lo
puede ampliar un poquito más José Luis Le agradezco porque
es que doctor Alejandro no sé dicen que no podemos hacerle
control político al acueducto entonces dónde está la duda
que le quiero mencionar hoy el municipio de Bucaramanga
tiene el 78 ahí lo podemos ver el 78 .6% de la composición
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accionaria es socio mayoritario entonces no entendemos Cómo
nosotros no podemos hacerle control político al acueducto
ahí dejo esa inquietud dejo esa inquietud doctor Alejandro y
mirando el informe de gestión quisiera solicitarle que nos
hable de estos seis contratos de ampliación de capacidad de
redes pues los cuadros no nos muestran la inversión en
presupuesto entonces le quiero solicitar que al correo
institucional del concejo nos haga llegar esos seis
contratos para mirarlos para revisarlos a ver en qué áreas
de la ciudad en qué campos de la ciudad en qué territorios
están haciendo estas inversiones igualmente preguntarle por
los cargos que fueron creados recientemente con autorización
de la junta directiva para que nos hable sobre el respecto
igualmente pues valga la oportunidad para que usted nos dé
un informe corto del control político que podemos decir
hicimos a través de la comisión accidental usted no estaba
como gerente estaba el doctor Clavijo y que el viernes
pasado fuimos los concejales que conformamos esta comisión y
ustedes nos expusieron las conclusiones de la prueba piloto
sobre los medidores inteligentes que se pretendía hacer una
inversión importante pero yo creo que hicieron lo que tenían
que hacer una prueba piloto y la prueba piloto pues les dio
a ustedes que no era conveniente la inversión para que nos
ilustre al respecto y lo que hablamos ayer sobre el tema de
las pilas públicas Ya lo hemos conversado con la doctora
Jenny encarecidamente si le pido el favor que a la menor
brevedad posible articulemos con la secretaría del interior
inclusive con la Secretaría de Desarrollo Social Porque aquí
tengo la resolución 358 del 5 de diciembre del 2022 donde
Jorge Neira le da el reconocimiento a la junta de acción
comunal actual quisiera preguntarle que me responda el señor
que está manejando la pila pública tiene autonomía tiene
autoridad la ley 142 de servicios públicos le da la potestad
de ir a cualquier casa y decirle le corto porque usted no me
ha pagado y cuando me venga a pagar me tiene que pagar
cuarenta mil pesos de reconexión eso es legal esa serían las
preguntas mis observaciones al informe de gestión Le
agradezco las respuestas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene el uso la palabra del
concejal Jaime Beltrán.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN
MARTINEZ: gracias presidente primero darle la bienvenida al
director a todo su equipo de trabajo segundo presidente
nosotros no podemos hacerle control político al acueducto de
Bucaramanga en los años que llevo en esta corporación
siempre se ha invitado al acueducto para que nos cuente el
avance y el desarrollo mismo que ellos llevan pero
aprovechando esa invitación pues quiero dejar sobre la mesa
dos cosas importantes que como bumangueses y como concejales
y representantes de la comunidad nos trae hoy en este marco
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de conversación y quiero usar las palabras más propicias no,
no
sea yo parte de una investigación de, de tantas personas que
se enamoran de estos discursos pero para mí es muy
importante si nos pudiese compartir y contar un poco del
avance que ha tenido el acueducto Bucaramanga en el tema de
la protección de las fuentes hídricas y toda esta campaña
de, de garantizarle a los bumangueses y no solamente la
protección de los territorios sino la articulación con la
comunidad y el ejercicio que ustedes venían diseñando con la
fundación para mitigar un poco el problema social que
estaban viviendo he sido crítico en, en, en algunos momentos
de la labor pero en ocasiones es importante ampliar y
conocer la labor que la fundación hace en tratar de mitigar
un poco la situación social porque en ocasiones el discurso
se queda simplemente en que no llega a nosotros el agua
limpia pero desconocemos una cantidad de problemas sociales
alrededor de las familias también dentro del análisis que
hacíamos de, de la labor que viene realizando el acueducto
de Bucaramanga es importante pedirle mayor celeridad en la
reposición de las redes de los barrios San Francisco y
mutualidad ya que en el análisis que yo tengo por más de
siete meses que se ha venido dando inicio al proyecto no hay
avances no sé si obedece alguna situación puntual porque las
personas de esta comunidad nos han venido pidiendo Jaime
Andrés se inició un proyecto hace más de siete meses para la
reposición de redes y no tenemos avances dentro de eso y
también de manera puntual lo que corresponde al proyecto de
pago por servicios ambientales modalidad de regulación y
calidad hídrica en ese tenemos un avance de tan solo el
22.15% y si nos gustaría conocer un poco más hacia dónde
están orientando o cómo se está llevando este proceso creo
plenamente el papel que la institución hace y la garantía
que hay de sus miembros en la construcción de garantizarle a
los bumangueses un mínimo vital de calidad pero también en
la necesidad que tiene la ciudad de cobertura porque hay
gran parte de la escarpa y sobre todo de estos asentamientos
que fueron legalizados en algún momento que aún no cuentan
con el servicio y para nosotros es muy importante llegar a
comunidad concejal Silvia y poder dar una razón de cómo está
avanzando él, el acueducto de Bucaramanga para poderle dar
cobertura porque le decía a las la encargada de la oficina
de servicios públicos le decía es muy difícil tratar de
garantizar el cien por ciento en el tema del mínimo vital
cuando hacemos un plan estratégico para los próximos dos
años y cuando en los dos años cumplimos la meta de
garantizar un mínimo vital la problemática ya ha avanzado en
siete diez quince hasta veinte asentamientos más entonces
casi que es imposible garantizar a hoy el mínimo vital en la
medida en que el crecimiento de los asentamientos es
desproporcionado y no hay un control real es importante
conocer un poquito Cómo están tratando de acompañar a las
comunidades sobre todo a las poblaciones vulnerables en
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garantizar ese mínimo Gracias presidente director bienvenido
al consejo Bucaramanga a esta socialización.

PRESIDENTE: a usted concejal concluía las intervenciones de
los concejales tiene el uso de la palabra el concejal Wilson
Ramírez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Gracias señor presidente saludar muy atentamente a los
honorables concejales al ingeniero Alejandro Estrada una
persona que tiene una vasta experiencia en este tema de la
parte de manejar acueductos en Colombia como ingeniero una
experiencia de más de 23 años y que hace seis meses largos
llegó al acueducto Metropolitano de Bucaramanga de una
forma legal se presentaron muchos aspirantes y usted fue el
ganador Usted no tiene la culpa de haber ganado señor
gerente por su capacidad por su experticia por su lo que
usted ha hecho Se ganó este importante cargo y lo ha venido
haciendo con lujo de detalle yo quiero decirle en la mañana
de hoy que es importante para nosotros ver como a usted ha
hecho un trabajo bien importante en el lineamiento de
cobertura universal de la AMB y eso hay que decirlo hoy acá
en este informe que usted hace el primer trimestre lo mismo
de la revisión y aprobación de acueducto veredales yo lo
felicito porque usted sí acá puesto la camiseta por el
sector rural lo he visto trabajando en el sector rural con
los líderes y que no tiene radio de acción el acueducto pero
en una responsabilidad social que ustedes tienen en el
acueducto han llegado a todos los sectores veredales del
municipio Bucaramanga y eso hay que resaltarlo en el día de
hoy yo creo que nunca antes se había hecho una inversión tan
grande digamos en los sectores veredales como lo ha hecho el
acueducto Metropolitano en esta oportunidad y miremos datos
como nosotros llegamos al barrio el pablón y se realizó el
diseño de una nueva caseta de equipos electromecánicos Cómo
se llegó al barrio la fortuna donde Hoy podemos decir que en
un costo de más de mil ciento cincuenta millones de pesos
beneficiándose en más de mil habitantes de la ciudad eso es
supremamente importante decirlo en la mañana de hoy pero
también hay que decir que lo que se ha hecho en los últimos
tiempos de hacer la construcción de unos acueductos
veredales con tecnología no estamos diciendo que no se han
hecho acueductos veredales si hicieron pero ahora se
hicieron con diseño para que beneficien a los sectores
veredales importantes del municipio de Bucaramanga y creo
que en el último convenio que se firmó en estos días van a
ser beneficiados de esta de estas obras los sectores como
Santa Rita capilla baja y otras veredas que están ahí
importantes del municipio Bucaramanga yo creo que hay un
compromiso importante por usted pero también sería
importante preguntar qué ha pasado con el nuevo tanque
denominado nuevo angelinos como para que nosotros tengamos
una mediana idea frente a ese tema y para finalizar señor
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presidente yo creo que el tema de las pilas públicas si es
un tema que se debe realizar porque estos señores que son
los que lo administran son los dueños amos y señores y son
los que dicen a quién le dan agua o no entonces yo pienso
que el tema de, de, de, de la escuela del Gualilo de la
Malaña sede b es importante que en esa responsabilidad
social que usted ha venido haciendo tengamos en cuenta señor
gerente para el mismo y yo sí le digo si hay personas que
consideren que el acueducto lo está haciendo mal pues este
es el espacio ir a los medios de control es decir hacer las
denuncias respectivas porque quien conoce de algo que se
está haciendo mal y no a los entes y hace las denuncias es
tan responsable como el que lo está haciendo Entonces yo sí
Considero que usted doctora Alejandro lo está haciendo bien
gracias por ser una abanderado del sector rural del
municipio de Bucaramanga yo creo que eso quedará para la
historia que usted en el corto tiempo que lleva al frente
del Acueducto Metropolitano Bucaramanga haciendo está
haciendo un importante gestión frente a estos sectores que
tanto lo necesitan hay pendiente hacer otras digamos otros
otras acciones en estos sectores pero yo creo que en el
tiempo se van a poder realizar entonces tenga usted la
tranquilidad Usted es una persona que no se la ganó en una
rifa, se la ganó en un concurso, donde participaron muchas
personas y que lo está haciendo bien para el acueducto
Metropolitano de Bucaramanga y qué bueno que en esta
comisión que nos nombraron en el concejo frente al tema de
los medidores inteligentes se tomó una decisión sabia
responsable frente a no hacer cosas que no son porque
ustedes técnicamente pudieron demostrar que la ciudad
todavía no está acorde para que se haga esa inversión y que
no vayamos nosotros a cometer errores frente al mismo eso se
llama responsabilidad cuando se toman decisiones como esas y
como lo hizo a que siga adelante y trabajando por el bien de
todos los bumangueses y que el acueducto que es
Metropolitano le siga produciendo a los municipios que
forman el área metropolitana Bucaramanga muchas gracias
señor presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene luz la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS:
presidente registrar asistencia.

PRESIDENTE: registrar asistencia del concejal Tito Rangel
Carlos Barajas.

SECRETARIO: se registra asistencia en el recinto del
honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias y del honorable
concejal Carlos Andrés Barajas Herreño.
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PRESIDENTE: Concejal Barajas va hacer el uso de la palabra
tiene el uso de la palabra por cinco minutos concejal Carlos
Barajas.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: Muchas gracias señor presidente saludar
especialmente al gerente y a su equipo y le reitero la misma
curiosidad que tengo de la vez pasada gerente qué curioso
que en los informes pasados las sillas de atrás estaban
llenas y el primero que hacía fila ahí era el ingeniero
Jairo y ahora no por aquí no viene dígale que aquí no le
echamos agua caliente que aquí defendemos los recursos de
los Bumangueses y ya escuchándolo muy atentamente y cuando
usted hablaba de que hay trece millones de metros cúbicos
cobrados en consumo yo quiero preguntarle son 13 millones de
metros cúbicos cobrados o consumidos porque le hice una
pregunta a la vez pasada y Su respuesta fue muy ambigua si
el concejal Wilson tiene un apartamento un ejemplo de un
apartamento y lo desocupan y viene pagando ochenta mil pesos
de agua hasta hasta mayo en junio en julio y en mayo si le
estás ocupado le siguen cobrando los ochenta mil si Wilson
no va al acueducto a decirles que mi apartamento lo estaba
desocupado le siguen cobrando los ochenta mil gerente es una
queja de muchos ciudadanos y ese día que le hice el, el
comentario su respuesta fue ambigua entonces son 13 millones
consumidos o facturados yo diría que facturado no consumidos
es mi percepción resuelva eso porque mucha gente no sabe
cómo hacerlo y tengo que ir hasta el acueducto tengo que ir
hasta allá y la gente no conoce los trámites no le cobre a
las personas cuando el inmueble estaba desocupado no cobre
porque el, el argumento es que se está cobrando por promedio
la facturación y eso no puede ser así porque si yo no
consumo metros cúbicos no tienen por qué cobrarme y eso está
ocurriendo en el acueducto Metropolitano Bucaramanga no, no
hoy con ustedes eso viene de mucho tiempo y se lo pedí a
Hernán y le dije a Zoraida y desafortunadamente no hubo eco
ojalá con usted haya eco en que replanteen esa forma de
facturar para que muchas familias que hoy su economía no es
boyante Y de pronto les entrega un apartamento que lo tenían
arrendado y lo entregan y duran seis siete meses sin pagar y
tienen que ir allá a hacer una suspensión pues no los hagan
ir simplemente de momento en que no el contador no se mueva
pues no les cobren pero Hoy les están cobrando así me llama
la atención algo que usted decía que hizo reducción de
personal y el concejal Antonio le, le hacía un comentario
sobre los cargos nuevos es que usted hicieron una junta
express y quedaron unos cargos nuevos entonces su, su
argumentación de que están siendo austeros en el personal se
contradice yo no sé si Antonio y yo estemos equivocados Y si
estamos equivocados pues me retracto pero sí hicieron una
junta para crear cargos y me llama la atención es que usted
no es de Bucaramanga pero lo invito a que conozca que
Bucaramanga es una ciudad académica tenemos la UIS una de
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las mejores universidades de Latinoamérica es más yo con el
respeto inmenso que usted se merece yo no sé usted porque es
gerente del Acueducto si en la UIS tenemos todos los
ingenieros para que sean gerentes de la corrupta un
Bumangués podría ser gerente del Acueducto que Víctor Raúl
lo trajo a usted eso ya es válido y lo respeto y yo presumo
se lo dije La vez pasada que usted venga bajo un curso bajo
los méritos de la transparencia es una presunción que no
tengo hoy Como desvirtuar por lo tanto lo presumo pero yo le
apostaría que a qué a que la producto tuviera un gerente de
aquí que conozca Bucaramanga y usted hay reducción de
personal y trae gente nombrada de Cúcuta hay gente nombrada
de Bogotá cuando aquí en Bucaramanga tenemos ingenieros y
personales experto con toda la academia ingenieros de la UDI
de la UIS una de las mejores universidades de Latinoamérica
señor gerente de la UNAB de la UDES no entiendo usted porque
tiene que así como usted conoce Bucaramanga porque tiene
que traernos gente de otras ciudades eso a mí me duele
porque hay expertos santandereanos y experto Bumangueses
están sin trabajo entonces Cúcuta es de los que pidan
trabajo en Cúcuta emplee la gente de aquí y que sea un
compromiso suyo y que el único extranjero aquí de la usted a
mí me llama la atención en su informe que no lo escuché
hablar del contrato de renting 70 vehículos comprados por
más de diez mil millones de pesos y a mí me me llama más la
atención que Jaime y Antonio digan que la el consejo no le
hace control político el presidente tres minutos.

PRESIDENTE: tres minutos más concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: a mí me llama la atención que Jaime y Antonio digan
que nosotros no le podemos hacer contras políticos quién
dijo que no entonces por qué la contraloría le hacen control
fiscal a ustedes si usted va a la contraloría tiene que
venir aquí usted tiene que venir aquí Jaime porque si a él
le hace control en la contraloría que de hecho le están
auditando el contrato de renting y espero de la contraloría
el mejor resultado en ese contrato de renting pues obvio que
usted también se somete al control político porque si no
entra usted le diría la contraloría a mí no me controle
señor si usted va al cuarto piso de la fase dos también
viene aquí al sótano el control político encontró político
Antonio o por qué la o por qué hacen auditorías en el PGA de
la contraloría qué pasa con ese contrato de renting por qué
su silencio qué pasa setenta vehículos nuevos usted sabía
que el contratista los compró nuevos, nuevos gerente y cuál
es el pretexto de, de que es que es muy costoso el, el, el
mantenimiento presidente un vehículo modelo 2023 yo creo que
va al taller por allá en siete años cinco años solo necesita
llantas aceite y pastillas y combustible dónde está el costo
de eso por qué le meten diez mil millones de pesos la
modalidad de contratación cuando excedieron los topes de los
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diez mil millones era la que hizo el acueducto yo no sé si
eso lo terminó usted lo dejó el gerente anterior y si lo
deja el gerente anterior debe responder ante los organismos
de control y le estamos insistiendo la contraloría a que le
haga una auditoría minuciosa a ese contrato y para terminar
presidente qué pasa con los cuarenta y siete cuarenta y dos
o cuarenta y siete vehículos que estaban dónde están qué se
hicieron los dieron de baja los vendieron estar en un
parqueadero que no estaban tan viejos no dónde están dónde
están esos vehículos y quisiera que hoy me confirmara si
cumplió el compromiso que asumió con este servidor de
cambiar el comité de ascensos y si lo cambió por favor mi
informe quiénes son los nuevos integrantes Por lo demás todo
el apoyo institucional al acueducto pero también todo el
control político porque el acueducto está obligado a venir
al consejo a rendirle cuentas y no invitado citado y
presidente requerir a la contraloría el señor secretario
para que por comunicación por secretaría se requiera la
contraloría para y me haga llegar copia de esa de esa
solicitud que le hago verbalmente que se requiere la
contraloría que le dé celeridad a la auditoría que está
haciéndose el contrato de renting y que le haga llegar una
copia a ese resultado por secretaría a este servidor y ojalá
todos los diecinueve concejales muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal registramos la presencia del
concejal Francisco González Carlos Parra Wilson Danovis ya
estaba ya estaba.

SECRETARIO: se registra la asistencia en el recinto del
honorable concejal Francisco Javier González Gamboa de
Carlos Felipe Parra rojas ya, ya se había registrado la
asistencia del honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra El concejal Nelson
mantilla y le sigue el concejal Tito Rangel.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Buen día presidente concejales gerente del Acueducto doctor
Augusto hay un tema de su informe que agradecería más de
pronto usted nos diese unos detalles perdón doctor Alejandro
gerente del Acueducto bueno la situación es la siguiente hay
una mega inversión que está haciendo el acueducto que es
hacia el norte de Bucaramanga nos lograra usted bueno
aparte de lo que ha manifestado ahorita pero también
informar digamos cuántas comunidades se han beneficiado con
ese proyecto ejemplo concejales ya estamos finalizando este
periodo de mi parte como habitante concejal de la ciudad
siento la conciencia y la tranquilidad del trabajo de haber
sido oído en una necesidad gerente que hoy permitió cambiar
redes del Acueducto a más de 15.000, 20.000 personas donde
se levantaron vías óigase bien concejales donde se cambió
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tubería que se dañaba cada ocho días se partía barrios como
colorados el pablón campestre Norte los asentamientos
humanos vivían la miseria de estar cada vez que se dañaba la
tubería con carro tanques de bomberos con apoyo hasta el
ejército la policía por las necesidades del servicio del
agua hoy debo agradecer al acueducto al alcalde de
Bucaramanga Ingeniero Juan Carlos Cárdenas porque a veces se
trabaja mucho pero no se dice a veces se critica mucho pero
se conoce poco y yo hoy si debo levantar la voz de gratitud
y en agradecimiento a tantas miles de familias que hoy
tienen un mejor servicio de agua un mejor servicio de
prestación del servicio y gerente la invitación que hemos
hecho debemos ir al territorio debemos mostrar a
Bucaramanga incluso a los propios que desconocen la buena
gestión y la inversión que se hizo hay un tema gerente que
quiero decirles por ejemplo en el tema del barrio El pablón
nos informa la junta del sector que ha adelantado con usted
una reunión gerente a ver cómo logramos formalizar para que
las personas tengan el servicio y lo puedan pagar es o el
tema a ver o si les podemos formalizar las pilas públicas
que podemos hacer porque el Pablón en una parte sector rural
y otra parte es urbano pero la ciudadanía quiere hacerlo la
ciudadanía quiere allegarse a la legalidad es que medios
encontramos gerente por eso es importante esa visita
territorio a esos sectores en el barrio Los Ángeles de la
comuna 2 gerente funcionaba un restaurante escolar que le
hace muchos años en el salón comunal y ahí hemos venido
tramitando ante planeación para volver a tener el servicio
del agua agradecemos para que, que nos den ayuda y prioridad
la presidente de la junta de estado en el tema pero hasta el
momento no tenemos todavía para tener la instalación del
medidor del agua qué buscamos poder atender en ese
restaurante más de trescientos niños que estudian ahí y o
también poder apoyar a la, la comunidad que quiere tener un
restaurante escolar necesitamos el agua la gente lo quiere
pagar quiere el servicio un tema importante también gerente
en Bonanza Campestre corregimiento uno hay un tema que se ha
trabajado y se venía trabajando el tema de, de santurbán en
casa gerente para eso es que queremos hacer la visita eso es
en ese mismo territorio poder llevar a esa familia a esa
realidad que van a tener un servicio digno y con el apoyo de
tanto de la alcaldía como el apoyo del Acueducto el tema de
Villa Carmelo gerente Villa Carmelo es uno de los
asentamientos humanos más grandes del corregimiento uno pero
ellos tienen es acueducto veredal ellos claman cómo pueden
tener más apoyo a ellos les envían uno o dos carros tanques
a la semana de agua potable pero están diciendo y queremos
la visita suya gerente a ese territorio tienen la esperanza
no importa quieren pagar servicio cómo podemos hacer para
que puedan tener acceso a agua potable agua con pues un
servicio de agua de calidad ahí hay una hay incluso había
una planta de potabilización en el sector del Nogal gerente
es como damos y ese que esa planta pueda trabajar y a esas
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personas del nogal Villa Carmelo Villaluz Campestre pues
puedan tener un servicio en un convenio con la alcaldía de
agua potabilizada con calidad y servicio pero ese es un
trabajo mancomunado que sé que el alcalde Cárdenas se ha
puesto la camisa por estos sectores Ese es el tema.

PRESIDENTE: dos minutos más concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
agradecer concejales de mi parte he visto un trabajo del
Acueducto que, que sigue buscando mejorar la el servicio el
tema de llevar el agua Lebrija maravilloso esto es trabajo
de administraciones pasadas que hoy se ven reflejados y con
un buen gobierno que en vez de haber criticado haber hecho
el embalse de Bucaramanga hoy trabaja de la mano con ese
Progreso para llevarle agua a miles de conciudadanos del
área metropolitana y adelante gerente siento que está
haciendo un buen trabajo y de la mano con Cárdenas hasta el
final muchas gracias paso atrás.

PRESIDENTE: Bueno muy bien concejal ni un paso atrás tiene
el uso de la palabra el concejal Tito Rangel y le sigue el
concejal Francisco González

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: Buenos días presidente muchas gracias saludo a los
compañeros director gerente Alejandro bienvenido otra vez al
concejo Bucaramanga quiero sumarme en este debate con una
pregunta tengo una consulta gerente ha llegado me llegó el
correo en estos días una, una solicitud una petición de una
presunta denuncia frente a un contrato se ha celebrado en el
acueducto y quisiera hoy pedir el favor a su merced que lo
pueda revisar y regalar un informe al concejo Bucaramanga y
ojalá nos haga llegar por escrito los detalles si estoy
hablando del contrato no sé si José me puede regalar la el
pantallazo para que los compañeros podamos ver en la
pantalla el contrato para condicionamiento de la
infraestructura operativa para el trabajo seguro en alturas
es un contrato por más de dos mil millones de pesos Ingecad
parts fue el ganador de ese contrato es lo que tengo
entendido pero la, la denuncia o la presunta denuncia es
sobre algunas imágenes que le voy a hacer llegar a su correo
personal para que lo pueda revisar esta es una empresa de
garaje presuntamente que según los denunciantes no, no
cumple con algunos requisitos frente a la ficha técnica de
este contrato que según estas personas es una ficha técnica
bien importante porque es un contraste un contrato
significativo que demanda oficinas y espacios y
entrenamiento y lo demás pero me genera inquietudes sobre la
empresa que ha ganado esta esta contratación y pedirle
gerente que usted pueda enviarnos al concejo secretaría un
informe sobre si cumple o no cumple cuáles fueron las fichas
técnicas o, o formatos que presentó esta empresa a la hora
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de concursar porque sí creo yo que es importante revisar a
detalle este tipo de documentos que presenta y que no haya
falseado documento porque en este caso sería una regularidad
grave para esta compañía y también acarrea consecuencias
para el acueducto no está de más dicho de paso gerente
ponerle el ojo a este contrato a al equipo de contratación
del acueducto que le acompaña para que pueda supervisar no
solo este sino otros, otros contactos que hemos estado
mirando el informe anterior hablamos sobre el informe sobre
el contrato de la alquiler de los vehículos y estamos
pendientes de la del informe en cuanto a garantías versus
digamos demandas para la empresa o, o lo que puede restar
contratar y comprar una flota y no rentar nosotros
solicitamos el informe pasado una, una visión de la compañía
por qué contratar esta empresa en alquiler de carros pero en
este caso solicito es que puedan ser enviadas las fichas
técnicas presentadas por la empresa los documentos
presentados por Ingecad parts y que podamos ponerle la el
ojo a este contrato gracias gerente.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Robín
Hernández.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES: presidente Muchas gracias saludarlo a usted y a mis
compañeros como siempre al gerente del Acueducto del equipo
de trabajo presidente le agradezco a usted ustedes mirarán
en qué momento les da espacio a tres líderes que hoy quieren
hablar uno del barrio granjas de Provenza y al edil Orlando
que quiere hablar en sesión informal entonces para que por
favor les den una sesión ustedes mirarán en qué momento les
dan la sesión informal a ellos con respecto al informe a
todo señor gerente lo hemos visto y vuelvo y reitero lo que
necesita la gente es un gerente en la calle y lo hemos visto
con la importante es participación que usted ha tenido ahí
en la comunidad pues lo veíamos qué días en una reunión que
estuvo usted ahí con presidentes y líderes de la comuna diez
y once mirando estas necesidades a veces hoy lo han plasmado
y hoy lo han dicho el gerente hay que revisar el tema de las
personas que están con las pilas públicas o sea lo que busca
la gente hoy y lo que ustedes como empresa deben buscar es
cómo llevar estos medidores a estos sectores y a hoy con la
reunión de qué días lo que está esperando esta estas
personas son los estudios de haber para que ustedes procedan
realmente a llevar eso en muchos sectores hay que revisar
esto rápidamente ahora con la alcaldía para que haya una,
una digamos comunicación constante entre primero los líderes
los presidentes usted como gerente del Acueducto que le
interesa llevar el, el agua de estos sectores y
adicionalmente con la con la persona encargada de todo esto
para que por favor entregue lo más rápido posible esto para
que realmente estas pilas de alguna manera empiecen a, a
desaparecer y que realmente la gente pueda tener hoy este
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servicio tan preciado porque es que a veces lo que miramos
es qué pasa con estos compañeros a veces concejal Antonio el
tema de las pilas públicas es algo bastante complicado y
usted lo sabe es que si estas personas no recaudan el tema
de, de lo que el servicio del Acueducto les pasa ellos les
cortan el tema de la pila pública todas estas personas a
veces les toca salir a mirar a ver de qué manera recaudan
esto y la gente pues debe ser consciente de que hay que
pagar el servicio o no sé de qué manera lo estarán haciendo
Y además de eso tienen personas encargadas que están
constantemente fontaneros y esos revisando el tema de las
pulgas de las filas públicas hay que revisar esto considerar
Antonio y lo, lo importante esto es que el acueducto les
entregue el servicio de agua a cada uno y se acaba esto y
eso es lo que más requiere la comunidad entonces gerente le
pido el favor de que por favor nos pongamos al como dice
rápidamente a, a conseguir esto a agilizar esto para que
podamos extender las redes en todos estos sectores que
realmente lo requieren en Bucaramanga adicionalmente
gerente importante pues la atención que se le hace acá a
cada problemática en cada sector yo quisiera saber hemos
visto pues el mes de junio que hubo un corte de tres días en
varios barrios de Bucaramanga quisiéramos saber cómo está
haciendo este servicio de mantenimiento a todas estas
plantas y qué servicios de contingencia tiene ustedes porque
es que a veces la gente se queda sin agua y empieza a, a
mirar a ver de qué manera tiene este líquido es que es tan
importante para todo entonces que el de bombero no lleva el
carro porque es que el acueducto no me ha ordenado o no me
ha permitido llevarles el agua allá entonces quisiera saber
cuál es el plan de contingencia sobre todo para esto y en
caso de a veces de las rupturas de tubos que dura más de un
día pasa lo mismo gente quisiera que hubiera una
comunicación un derrotero que la comunidad estuviera
enterado de cómo debe hacer para que llegue el servicio en
carro tanques en todos estos lados y que la gente no empiece
a padecer el servicio de agua porque es que es bastante
complicado eso adicional gerente importante el tema a veces
de la salida jurídica que ustedes tienen algunos predios en
algunos sectores donde probablemente quisieron hacer una
cancha quisieron hacer cualquier novedad o cualquier cosa y,
y el tema jurídico entre la alcaldía y el y el acueducto
Metropolitano pues no, no avanza no hay una salida para que
realmente la comunidad tenga acceso a esos lugares lo vemos
allá en la cancha del retiro lo vemos arriba en los tanques
en la comuna 16 presidente me regala un minuto más.

PRESIDENTE: cuánto necesita jefe del partido liberal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES: Un minuto más presidente.

PRESIDENTE: Claro que sí continúe.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES: y también saber sabemos que usted es una persona
experta conoce ha estado en varios acueductos del tema que
tiene que ver con el tema de pérdidas quisiéramos saber cómo
está trabajando qué adelantado con respecto a eso de
pérdidas sí todo el tema que usted conoce donde usted ha
estado trabajando donde usted quiere implementar nuevas,
nuevas alternativas donde usted creo que ha conformado un
equipo robusto para esto entonces quisiéramos saber cómo va
esto y adicional por qué en algunos municipios que de alguna
manera el acueducto tiene influencia el tema de los bonos
llega a unos y a otros municipios no por ejemplo creo que el
tema de Suratá y esto estos sectores aledaños a al tema de
que reciben bonos ambientales entonces para saber cómo, cómo
lo están haciendo y con quién lo está haciendo presidente
muchas gracias y le agradezco la sesión informal para estas
personas.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal gracias sí terminamos
las intervenciones de los concejales y preguntamos si
aprueban la plenaria.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTROS CANIZALEZ: Presidente para reportar asistencia.

PRESIDENTE: Ya un segundo la sesión informal registramos la
asistencia de la concejal Luisa Ballesteros.

SECRETARIO: se registra la asistencia de la honorable
concejal Luisa Fernanda Ballesteros Canizales en el recinto.

PRESIDENTE: tiene alguien más va a pedir el uso de la
palabra fuera del concejal Antonio Sanabria Luis Ávila
continúa Luis Ávila Carlos Parra Wilson Danovis y el minuto
que está pidiendo el concejal Antonio tiene el uso de la
palabra concejal Luis Ávila.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: presidente muchas gracias por el uso de la
palabra un cordial saludo para usted para los honorables
concejales darle la bienvenida al doctor Alejandro y gerente
del Acueducto como lo hemos dicho desde un inicio de los del
periodo nosotros sabemos que el acueducto la joya la corona
y que todo el mundo tiene los ojos en el acueducto para ver
el tema de su funcionabilidad de los procesos que vienen
realizando de cómo se maneja la empresa diferentes aspectos
pero pues en la parte operativa que nosotros hemos hecho el
análisis con el equipo de Luis Ávila pero nosotros nos damos
cuenta de que en la parte funcional en la parte operativa
que usted viene realizando en pues en cabeza suya, suya la
empresa o la empresa tiene un gran reconocimiento a nivel de
ciudad la empresa tiene una funcionabilidad de que está
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llegando a los sectores que le está dando soluciones a
aquellas zonas donde realmente pues que es como redundante a
estas alturas del tiempo todavía que la gente esté digamos
lo literalmente mendigando por el por el presado preciado
líquido que es el agua entonces que hay que buscar
soluciones para diferentes aspectos hay que hacerlo tengo un
caso muy puntual en el corregimiento tres sector de la del
Pedregal parte baja pasa el tubo del Acueducto un tubo madre
el acueducto pasa a menos de cien metros de del
corregimiento y ellos se benefician del del agua es por el
tema de una pila pública que está en la parte de arriba del
sector Entonces es aquí donde uno dice son cosas como
irrisorias que pasan pero pues que nosotros sabemos que por
tema de su geografía de la ubicación y ya pues que el tubo
ya estaba comunicando las ciudades desde un principio pues
viene generándose esta situación donde ellos se benefician
es con un tema de una pila pública pues entonces es aquí de
ver como nosotros podemos darle una solución a estos
sectores no hay siendo de que vamos a sacar unos tubos
anexos o algo pero algo se puede llegar a realizar para que
estas familias Se beneficien con el recurso hídrico los
medidores digitales nosotros hemos estado con la diferente
mesas de trabajo que hicimos y todo y pues la respuesta ya
fue muy clara de parte del Acueducto este proyecto en estos
momentos no es viable hay que hacer una inversión importante
entonces vamos a continuar con los medidores que nosotros
tenemos a nivel de la ciudad y que pues nos da usted una
respuesta a, a que en estos momentos esa inversión no la
debe hacer el municipio no la debe hacer el acueducto
primero porque no estamos preparados a nivel de que los
resultados que nos va a entregar esos medidores sean
adecuados primero porque la misma estructura que tiene el
medidor del Acueducto es metálico y la señal se va a o sea
no nos va a generar la señal que es adecuada la información
y nos tocaría generar un hueco en este tema segundo que los
apartamentos las cajas que tienen los apartamentos son unas
cajas metálicas y tampoco la información es entonces es la
respuesta estos medidores no van en este momento algo
importante para mí que he estado y he sido ponente de este
acuerdo de este proyecto que es el tema de los pagos de
servicios ambientales y la compra de predios le pido a usted
gerente que con toda la responsabilidad con todo su
compromiso a este proyecto porque hay mucho ruido en el tema
de compra de predios que ustedes determinan que ustedes
ponen que ustedes quitan póngale mucho cuidado a eso y en el
pago de los servicios ambientales pues los únicos el único
beneficio que se está beneficiando en estos momentos de pago
de servicios ambientales es charta Entonces es aquí
importante que nosotros también busquemos otros municipios
que yo sé que tiene que ir en llave con la secretaría de
salud y ambiente pero que busquemos otras alternativas
también para beneficiar a otros campesinos a que tengan
estos beneficios pero sí ojo con el tema de la compra de
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predios había una propuesta del señor alcalde Juan Carlos
Cárdenas la congelación de los del servicio público como lo
puede manejar y yo sé en una reunión Le dije usted cómo
puede soportar de que aquí Bucaramanga se beneficie pero
que para los otros municipios del área metropolitana donde
ustedes tienen el soporte de esto cómo se puede llegar a
generar entonces pues yo usted me dijo no esto no es viable
y entonces pues sí quisiera que pronto para ratificar a los
honorables concejales esta información de que ese ese
proyecto esa propuesta no es viable para finalizar aplaudo
el apoyo que ustedes hacen en este tema presidentes un
minutos.

PRESIDENTE: continúe.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Gracias ese y aplauso ese apoyo que usted le
genera a las comunidades en patrocinios eso es importante
generar la marca del Acueducto en los diferentes en las
diferentes barrios diferentes sectores en patrocinios a
torneos a las escuelas de formación que usted generen unos
recursos para uniformes o simplemente como hicieron o hace
un año un año o un año largo se hizo el torneo de micro
donde el acueducto estaba patrocinando eso es importante y
hay que seguir marcando esos patrocinios para que la
ciudadanía tenga más compromiso y más conocimiento sobre la
empresa que es el acueducto y en diciembre el ingreso del
parque del agua ustedes tienen un trabajo muy, muy bonito en
esta parte del ingreso al parque del agua pero sí es
importante tal vez de que démosle esas oportunidades a todo
los ciudadanos y sobre todo ante ustedes un paquete que no
la gente tenga que pagar digamos los cinco mil o alguna cosa
sino un paquete digamos a nivel de los colegios que ingresen
gratis a eso Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene el uso de la palabra
concejal Carlos Felipe Parra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente bueno voy a hacer referencia
precisa a tres puntos el primero sobre el tema de la
alcantarillado aquí en el informe pues estoy viendo el
estudio que se adelantará con la UIS con el sistema general
de regalías o por lo menos que en el informe se proyectaba
quisiera pues una explicación como precisa de ese estudio
sobre el manejo de alcantarillado en asentamientos me parece
muy importante porque un fenómeno expansivo que ha tenido
nuestra ciudad ha tenido como consecuencia que el
tratamiento de aguas residuales en distintas partes de
nuestra ciudad en nuestra ciudad sea casi nulo pero eso me
lleva un segundo punto y es el rol del Acueducto respecto de
una obra específica que la alcaldía le construyó a su
competencia el EMPAS y que le entregó al EMPAS y que cogió
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cuarenta mil millones de los bumangueses y se los entregó
primero al clan Tavera que es un clan que tal vez usted no
conocer acá pero es un clan que se ha comido en nuestra
región pero en segundo lugar la obra tiene como condición
que va a ser entregada al EMPAS yo no me explico cómo
teniendo nosotros una empresa de acueducto que ya está
habilitada para prestar los servicios de alcantarillado y
que además es parte del patrimonio de los bumangueses
nosotros cogemos los impuestos de la gente para ir a darle a
la competencia del Acueducto en material alcantarillado una
alcantarillado que no se queda en las manos de los
bumangueses sino que va a las manos de las estructuras
políticas que de
ahí financian las campañas y que de ahí se roban un montón
de plata para eso ya está documentado eso ha pasado mil
veces acá entonces yo no me explico cuál es el criterio
gerencial del alcalde de los impuestos de la gente y
construirle obras algo que no es del municipio de
Bucaramanga y entregárselas y dárselas eso será un debate
que vamos a tener acá porque el alcalde no puede enajenar
obras Y eso pues ojalá paren volar los compañeros sin la
autorización del concejo no pueden asignar bienes fiscales
del municipio entregarlos sin la autorización del concejo
eso es el equivalente a que cojan mañana el edificio y se lo
escrituren a la ESAMP y que cojan mañana un parque eso no se
puede hacer sin la autorización del Concejo aquí se ha
estudiado ese tema entonces yo quiero saber cuál ha sido el
rol y usted como gerente que fue una empresa que prestaba
también alcantarillado que es la proyección que nosotros
tenemos que tener cuál fue el análisis para determinar que
la que el acueducto debía ser excluido de este asunto Por
qué en primer lugar en segundo lugar en una proyección de
mediano plazo ya el empréstito propio de la construcción del
embalse que tenía como condición que no se podía aumentar la
planta de personal va a terminar y en ese sentido terminan
el 2025 en ese sentido yo tengo una preocupación y es el
costo operativo según los análisis que nosotros hemos visto
del Acueducto es cercano al 40% y en ese costo operativo lo
que de manera reiterada nos ha dicho el sindicato y
distintos análisis es que ese costo operativo está
especialmente determinado por los salarios de directivos en
este caso no que es antipático ponerle exhibir su salario
pero su salario es superior incluso que el del alcalde y el
salario de todos los directivos es bastante suntuoso
salarios que van desde los doce en entonces este costo
operativo del 40% es algo que nos preocupa y que además nos
tiene que preocupar si en adelante pues ya no vamos a tener
la tarea propia del crédito que establecía la condición de
no modificar la planta de personal mi miedo es que cuando se
levanta esa tara y ojalá no pase pero que llegara a ganar de
los politiqueros la alcaldía y tal pues cojan otra vez
aumentar sin criterios salarios planta de personal sin un
criterio el costo operativo entonces yo quiero saber cómo
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nos estamos preparando y en especial cuál es el análisis
para que ese costo operativo específicamente sobre los altos
salarios pues tenga un impacto justo porque eso además
repercute en la tarifa nosotros estamos analizando y nos van
a decir seguramente que la tarifa solo la puede establecer
la KRA pero ahí estuvimos revisando varios conceptos donde
la KRA establece que si la empresa considera viable
disminuir la tarifa es posible y esos análisis se tienen que
hacer y entonces se tiene que partir de costo operativo para
determinar si eso habilita estos escenarios entonces eso es
lo que quiero poner muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene concluimos las
intervenciones con el concejal Danovis y el minuto que está
pidiendo el concejal Antonio Sanabria algún concejal más va
a intervenir de una vez si lo apuntamos listo le damos la
palabra concejal Wilson Danovis.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Gracias presidente por el uso de la palabra saludar
a los compañeros y compañeras que nos acompañan el día de
hoy pues en primera medida alertar y dar un llamado pues de
atención a sumerce gerente por estos indicios o Aires de que
varios compañeros sugieren de posibles actos de corrupción
dentro de la entidad yo creo que está en sus manos revisar
detalladamente todo esto que se ha expuesto el día de hoy no
puede quedar manto de duda del trabajo del Acueducto porque
de verdad es preocupante que se sigan presentando acciones
que a los ciudadanos de verdad son reprochables
completamente como la corrupción en segunda medida yo quiero
hacer énfasis en algo que se anunció durante el mes de marzo
hablaba el alcalde de congelar las tarifas del Acueducto
Metropolitano qué pasó con eso estamos en julio no supe si
era viable dicha acción no fue viable si solo fue un anuncio
para llamar la atención y no pasó absolutamente nada
entonces de parte suya pues me gustaría escuchar la opinión
verídica ya si esto no se va a hacer pues entonces para que
no generemos estas falsas expectativas en los ciudadanos que
al final de cuentas pues resultan en simplemente un hecho
noticioso que no avanza más allá de eso y le hace daño
completamente a la democracia de los ciudadanos un anuncio
que de verdad no, no lo vimos para qué fue anunciado sino se
avanzó en eso segunda medida la doble AA cuando se anunció
también que el acueducto me se convirtió en una empresa
doble AA cómo ha avanzado esa construcción de la empresa
doble AA eh vamos a empezar de verdad implementar todo el
tema de la alcantarillado en la ciudad de Bucaramanga es
cierto lo que hemos anunciado en el barrio San Martín con la
construcción de la quebrada de la iglesia todo este sector
pues toda esta red de alcantarillado van a seguir pasando a
manos del EMPAS que es una entidad cuestionada que hemos
denunciado por múltiples actos de corrupción o el acueducto
se va a hacer cargo de las redes del municipio de
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Bucaramanga nosotros junto al concejal Carlos Parra
representando Y tenemos una demanda contra el en paz para
recuperar las redes de alcantarillado de Bucaramanga y
devolvérselas al municipio nosotros estamos al frente de
esta lucha política y jurídica para que sea de vuelta a las
redes pero también pues nos preocupa el hecho de que esté la
administración entregando más redes a, a esta empresa
cuestionada y que el acueducto no sea fortalecido o nos
vemos esas fortaleza en la doble AA que debería hacer una de
las principales y avanzar también a la triple AAA con la
EMAB y demás y todo el tema de recolección de, de basuras
entonces pues ese debería ser como la meta o el plan a
seguir entonces quisiera dejar estos puntos sobre la mesa
gracias presidente

PRESIDENTE: a usted concejal concluimos con un minuto que ha
pedido el concejal Antonio Sanabria para concluir su
intervención.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente doctor Alejandro es para
comentarle de una comunicación que le llegó a los
propietarios y los residentes del Norte Club tiburones dos
para ponerle en contexto la constructora balú que ha venido
incumpliendo con la entrega de estos trescientos
apartamentos Pues ahora les envía un comunicado y les dice
que a partir del 15 de julio los residentes deben pagar cien
mil pesos mensuales para pagar el consumo de agua que lleva
incumpliendo el proyecto ustedes creo que le entregaron un
provisional de agua y la electrificadora Le entregó un
provisional de luz y de ahí como ha venido incumpliendo
porque ha sido un contratista irresponsable con la
permisividad del INVISBU eso ha tenido cualquier cantidad de
problemas y hemos estado haciendo el control político para
que este irresponsable depredador de los recursos públicos
le cumpla a los pobres de la ciudad le,
le agradezco a su WhatsApp le envía ahoritica le entrego el
documento a la doctora y también me están diciendo los
residentes que por favor los atienda quiero que nos den una
cita para que por favor los atienda ya en el acueducto a ver
cómo se les puede resolver este comunicado no sé si será
legal que empiece la constructora Balú cobrar cien mil pesos
a cada apartamento eso me parece un abuso y entonces
esperamos que de su parte podamos dar solución a esta
inquietud gracias presidente.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra por un minuto el
concejal Carlos Barajas para que concluya.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: gracias es que me hacen una pregunta aquí a mi
número de celular y es que hay un ciudadano que quiere saber
el avance de la planta angelinos qué pasa con la planta
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angelinos porque está tan demorada cuáles son los avances de
la obra angelinos y presidente es que a mí me dolería mucho
que tres mil doscientos diez amigos hayan depositado su
confianza en este servidor y en diecinueve en dieciocho más
cada uno con sus cifras ahí electorales y nosotros nos
estemos amarrados para hacerle control político al acueducto
concejal Luis Fernando por eso quiero solicitarle que por
secretaría general se le requiera un concepto a la oficina
jurídica no para hoy sino por escrito que no lo entreguen
tanto a la oficina jurídica del concejo como a la
contraloría y nos determine si nosotros tenemos que
quedarnos callados y ver que se invierte en diez mil
millones de pesos en un contrato que al parecer tiene
irregularidades y nosotros no podemos decir nada eso quiero
que nos digan presidentes y podemos o no se les yo creo que
sí y una petición al Señor gerente que quiero que igual si
la conteste hoy pero tenemos la entrega por escrito es que
me haga llegar copia de la de la última acta de asamblea en
donde queden especificados los estudios de necesidad de
personal para los cargos adscritos en gerencia creados y
como si ya se coparon esos cargos o solo se quedaron si ya
se ocuparon Cómo se ocuparon cuáles son los perfiles y cómo
los seleccionaron y si no se han copado cómo los están
seleccionando eso para tener claridad y bajo qué salarios
presidente de ocho millones de quince millones y cuáles son
los criterios de creación y adjudicación de esos salarios a
esos cargos que la plática los Bumangueses toca cuidarla
presidente ese cuentico de que aquí no hacemos control al
acueducto yo no me lo trago.

PRESIDENTE: perfecto concejal según su petición de derecho
ver derecho petición verbal la secretaría remitirá el mismo
de esta acta de esa inquietud al acueducto para que llegue a
secretaría las respuestas que usted ha solicitado vamos a
darle el uso de la palabra un minuto al concejal Wilson
Ramírez para concluir su intervención y sigue el concejal
Leonardo Mansilla le solicito a los concejales optimizar su
tiempo en las intervenciones porque tenemos seis siete
personas para sesión informal también.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
gracias señor presidente muy rápidamente lo que pasa es que
hoy sí queda acá digamos una inquietud bien grande frente al
tema de cuál es digamos el control que se debe hacer a las
empresas de servicios públicos yo creo que en esto tenemos
que profundizar y mirar hasta dónde llegan nuestras
competencias Según la ley porque es que esto está arreglado
en la ley 1551 del 2012 en el artículo 18 donde modifique el
artículo 32 de la ley 30 la ley Artículo 32 de la ley 36 del
1994 donde menciona cómo se dice citar a control especial a
los representantes legales de las empresas de servicios
públicos del domiciliarios sean públicas o privadas para qué
absuelvan inquietudes sobre la prestación del servicio
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público domiciliario en el respectivo municipio o distrito
eso está arreglado yo no me lo estoy inventando la ley 1551
del 2012 pero adicionalmente dice que las empresas de
servicios públicos domiciliarios cuyos representantes legal
no atienda la solicitudes o citaciones del control especial
emanadas por los concejos municipales o distritales serán
sujetos de investigación pero así realmente dicen sobre la
atribución del control político de los concejos respecto a
las empresas públicas dice que el control especial busca que
los representantes legales de las entidades prestadoras de
los servicios públicos luego señor presidente hay una
discusión política hay una discusión jurídica frente al
mismo y la ley 142 en el artículo 32 también lo contempla
entonces frente a la información contractual que rige a al
sector privado debemos cumplir con las provisiones legales
del código de comercio y señor presidente cuando las
empresas nacen a través de acuerdos municipales pero en el
caso de la AMB que fue y era una institución privada y el
municipio compró unas acciones diferente a que se haya
creado frente al mismo luego señor presidente hay una
discusión jurídica frente al tema si el concejo tiene verdad
la potestad para hacer el control político yo creo que queda
centrada acá una discusión frente al mismo frente frente sí
perfecto en un tema especial dice La Ley.

PRESIDENTE: les agradezco por favor que no vuelvan una
discusión individual entre ustedes ya se solicitó el
concepto a la oficina jurídica de la corporación hoy estamos
recibiendo un informe de gestión y como mesa directiva somos
garantes y veedores número uno de los recursos de los
bumangueses que están inmersos en el acueducto Metropolitano
tiene el uso de la palabra el concejal Leonardo Mansilla y
continuamos con la sesión informal solicitada por el
concejal Leonardo o Robín Hernández.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA:
gracias presidente de nuevo saludar a todos los presentes a
la Policía Nacional al gerente del acueducto a su equipo de
trabajo más que en el informe esto es un servicio social
doctor Alejandro en el barrio estoraques dos que colinda con
el conjunto punta estrella desde el día de ayer de anteayer
perdón se presentó un daño allá estarán haciendo una obra no
creo que es la alcaldía de Bucaramanga y se presenta un
daño y hay un desperdicio de agua han llamado al Acueducto
de Bucaramanga no le responde nadie no han hecho no han ido
allá a ver si sumerce me puede colaborar para que
urgentemente vaya una cuadrilla a solucionar este daño
porque el desperdicio de agua es bastante ya, ya le doy la
dirección pero es barrio estoraque dos la carrera que
colinda con el conjunto Residencial punta estrella es donde
termina estoraques el barrio estoraques ya le doy la
dirección exacta pero eso no tiene pierde porque no hay sino
una sola calle en ese punto Entonces le agradezco si hace ir



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 29

de 53

FOLIO 29

a una cuadrilla para que solucionen este año muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal le preguntamos a los concejales
si aprueban la sesión informal solicitada por el concejal
Robin Hernández.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: por favor nos alistamos el señor Orlando Correa,
Sonia Solano, Harold Centeno, Elsa Arango, María Prada y
Arnulfo Camargo iniciamos con el señor Orlando Correa edil
comuna cuatro tiene cinco minutos don Orlando Bienvenido al
consejo de Bucaramanga en el día de hoy en el informe de
gestión del Acueducto Metropolitano y se alista por favor la
señora Sonia Solano.

INTERVENCION DEL SEÑOR ORLANDO CORREA: Bueno muy buenos días
para todos por favor José bueno muy buenos días para todos
los honorables concejales a la junta directiva al doctor
Robín por haber declarado esta sesión informal darle la
bienvenida a nuestro gerente del Acueducto el doctor
Alejandro Estrada vengo en representación del barrio paseo
la feria gerente yo sé que no es de su competencia porque
sabemos que hace poco está aquí en Bucaramanga pero este
conjunto Residencial fue construido hace aproximadamente 16
años no sé qué pasaría con los entes de control porque en la
instalación del Acueducto nos pusieron una manguera a través
de los años esta manguera se ha deteriorado y hoy tenemos la
gran problemática de que todos los días tenemos reventado
este tubo esto Esta manguera principal se volvió toda porosa
y todos los días tenemos la gran problemática llamamos al
acueducto Bucaramanga y desafortunadamente se demoran de
dos a tres días tenemos que hacer cinco llamados y hasta
amenazarlos de que vamos a poner un derecho de petición una
tutela para que puedan atendernos yo sí le pido aquí a los
honorables concejales yo vengo en representación de 487
viviendas de una población de mil ochocientos setenta
personas que todos los días vivimos la gran problemática con
la cuestión de esta manguera pido al consejo pido a la
presidencia del Concejo armar una comisión accidental
invitar a nuestro gerente del Acueducto de Bucaramanga para
que revisemos esta gran problemática por qué por qué pido
esto porque ustedes bien lo saben que tenemos una calamidad
pública en la feria esta problemática del agua es muy
peligrosa y estamos al lado de las cañadas cada vez que se
revientan estos tubos yo creo que viene de hace
prácticamente dos o tres meses porque es que cuando se
porosea es muy mínimo y ya cuando el acueducto va a destapar
gerente esos son troneras grandes son huecos son cráteres
hasta miedo nos da con estas viviendas que son amarradas
unas con otras entonces yo sí los invito para que usted
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gerente y la comisión accidental señor presidente del
concejo si se puede o los concejales que quieran acompañarme
con esta tarea yo sé que no va a ser fácil pero si Dios nos
da la licencia y la fuerza para seguir con esto vamos a
hacer que el acueducto Metropolitano de Bucaramanga nos
tenga que cambiar toda esa red hace poco luchamos para que
nosotros nos pusieran una válvula de presión pero aquí salió
más cara la cura que la enfermedad hace aproximadamente un
mes nos pusieron esta válvula y ahora es peor ahora
disminuyeron la presión y ahora la gente le toca que bañarse
con tutumas entonces no esto es una gran problemática aquí
estamos hablando de más de mil ochocientas setenta personas
y todos los días tenemos la gran problemática de estos tubos
reventados hasta cuándo no sé pero mientras que aquí estén
los honorables concejales yo sé que de pronto no va a ser
para para este año pero aquí habrá gente que se irá a
reelegir y aquí estará el gerente del acueducto de
Bucaramanga pero sí vamos a hacerle este seguimiento y por
eso vengo hoy al concejo para que ustedes honorables
concejales armen una comisión accidental y con nuestro
gerente Hagamos una reunión y revisemos estas redes porque
de verdad que no queremos tener más adelante otra calamidad
pública agradeciéndoles a ustedes por esta intervención al
Señor gerente muchísimas gracias por escucharme y espero
que, que el concejo de Bucaramanga lo más pronto posible
haga esta comisión accidental para hacer esta visita
muchísimas gracias muy amables.

PRESIDENTE: Orlando a usted muchas gracias por poner en
conocimiento la situación que se presenta en el paseo de la
feria barrio muy importante la ciudad solicitarle al Señor
gerente y a su equipo de trabajo que tomen atenta nota de la
solicitud de nuestro líder edil para que la comisión
accidental que ya existe que tiene varios asuntos sobre el
tema de acueducto por favor revisen Y le hagan seguimiento a
la petición realizada entonces tiene el uso de la palabra la
señora Sonia Solano y se alista el señor Harold Centeno
cinco minutos por favor.

INTERVENCION DE LA SEÑORA SONIA SOLANO: Buenos días
honorables concejales señor gerente Alejandro Estrada yo les
vengo a hablar como líder comprometida por una comunidad que
no contaba con alcantarillado no contaba con Acueducto
domiciliario granjas de Provenza fue un barrio que estuvo
mucha dificultades con el cuestión de, de las pilas públicas
siempre se dijo a EMPAS por qué cobraban alcantarillado si
no lo teníamos el decir era que por el simple hecho de estar
conectando nuestras aguas de una alcantarillado provisional
que habíamos hecho inicialmente nos cobraban después fue
realizado la alcantarillado no con recursos de EMPAS fue con
recursos de FONADE y el municipio y aun así EMPAS siguió
cobrando a las pilas públicas y ahora tenemos una
problemática porque nosotros queremos que nuestro operador
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sea el municipio en ese caso el Acueducto porque fueron los
que invirtieron los recursos y cuando EMPAS empezaban las
campañas políticas era la única manera que los teníamos allá
limpiando los pozos limpiando el canal entonces señores
concejales yo les pido a ustedes que si pueden colaborar
para que EMPAS permita que nuestro operador sea el acueducto
Metropolitano yo no vengo a hablar aquí a favor del
acueducto de X político o no vengo a hablar por una
comunidad que en estos momentos su prioridad es contar quién
nos opere el en nuestro alcantarillado porque no es no es
posible que una entidad como EMPAS que no invirtió siga
cobrando y aún no quiera entregar ya que la KRA dio eh No sé
cómo se llame o sea para que el acueducto opere nuestro
alcantarillado no lo quiere entregar entonces no sé si
ustedes puedan colaborarnos con eso otra cosita hay partes
donde no hemos podido colocar el acueducto domiciliario
porque este esas partes están en riesgo alto se necesitan
obras de mitigación pero esas obras de mitigación no son
pantallas son drenes hay que hacer recoger esos esas aguas
del fluvial y qué más que ustedes junto al municipio junto
al acueducto nos pueden colaborar para que ese sector de
granjas de Provenza de Brisas puedan tener su Acueducto
domiciliario y se le levante la medida de riesgo alto aparte
alta de sector muchísimas gracias señores concejales por
permitirme estar aquí poder intervenir muchísimas gracias
señor gerente Alejandro Estrada presidente y pues les dejo
la inquietud a ver ustedes cómo nos pueden colaborar para
que EMPAS nos quite ese embotellamiento y no nos siga
colocando trabas para que el acueducto sea nuestro operador
muchas gracias.

PRESIDENTE: a ustedes señora Sonia Solano por acompañarnos
el día de hoy un placer tenerla acá sigue el señor Harold
Centeno y se alista la señora Elsa Arango bienvenido señor
Harold tiene el uso la palabra por cinco minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR HAROLD CENTENO: muy amable Gracias a
todos Buenos días bueno yo quiero es complementar un poco
la, la petición que estaba haciendo aquí la líder de nuestro
barrio granjas de Provenza es que tenemos el inconveniente
gracias aquí al doctor que ya estuvo al tanto de la de, de
la situación la segunda tengo entendido la CAR ya definió
jurídicamente quién iba a estar a cargo de esa de, de esa
del cobro pues de esa bueno de la cuestión de allá de
nuestro barrio la operación de nuestro barrio y no ha
querido entregar pues la, la el cargo no como se llama esa
cuestión allá y nos tiene bloqueados ni hace ni deja hacer
entonces quiero pedirles la colaboración a ustedes como
concejales que tenemos una comunidad frenada en, en los
proyectos como tales porque precisamente no ha querido
hacerlo entonces le agradezco aquí al, al doctor gerente de
la AMB que agilice pues nos agilice la cuestión porque
tenemos hace más de un año colapsado una, una alcantarillado
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y se le pasó las cartas a la a, a la empresa y dice que no
puede o que no ha querido hacerlo entonces ni hace ni deja
hacer entonces le agradezco la intervención de los señores
concejales para que nos colaboren en ese en esa situación
muy amables y les agradezco.

PRESIDENTE: a usted señor Harold tiene el uso de la palabra
la señora Elsa Arango por cinco minutos y se alista la
señora María Prada.

INTERVENCION DE LA SEÑORA ELSA ARANGO: Buenos días muchas
gracias por este espacio la mañana de hoy yo quiero resaltar
la labor que viene desarrollando el acueducto Metropolitano
de Bucaramanga en el en el corregimiento tres del municipio
Bucaramanga porque han estado ahí siempre para nosotros y no
ha sido una ni dos sino han sido varias mesas de trabajos
donde siempre han estado pendientes de las necesidades de
nuestras veredas yo soy testigo de una de ellas doctor
Alejandro Estrada mil gracias por estas obras de mi Vereda
gracias A eso se le puedo brindar mejor calidad de vida a mi
comunidad porque se nos estaba cayendo la carretera y el
doctor Alejandro Estrada con ese maravilloso grupo que tiene
el ingeniero Gerardo Bohórquez no lo puedo dejar de nombrar
porque es una gran persona grata bueno en verdad han estado
ahí para nosotros y se han construido cualquier cantidad de
muros que han facilitado mucho la el transporte de nuestros
productos yo soy la última vereda del corregimiento tres y
realmente la inversión que se está haciendo es muy buena y
lo más importante es que nos ha recibido a todos los líderes
del corregimiento tres en el acueducto siempre hemos tenido
muy pero muy buena comunicación y ahorita ha sido algo
maravilloso que de verdad no puedo dejar pasar por alto y yo
le agradezco mucho al acueducto por todo lo que hace por el
corregimiento tres porque tenemos una vía maravillosa y
también quiero Resaltar la oportunidad que nos dio a un
grupo de mujeres pero ya mi compañera va a ampliar eso
tenemos que sentarnos nuevamente porque quedaron muy
contentas entonces no siendo más pero de verdad Mil gracias
al acueducto Metropolitano porque yo llego allá y realmente
me siento en casa.

PRESIDENTE: Muchas gracias tiene el uso de la palabra la
señora María Prada y se alista el señor Arnulfo Camargo.

INTERVENCION DE LA SEÑORA MARIA MERCEDES PRADA: muy buenos
días para todos y para todas mi nombre es María Mercedes
Prada soy del corregimiento tres municipio de Bucaramanga
yo quiero también agradecerle al acueducto y al ingeniero
Alejandro por qué porque nosotros tenemos una asociación de
mujeres campesinas y todo y él ingeniero Alejandro con su
equipo el trabajo siempre nos ha atendido y escuchado
nuestras necesidades días pasados en el acueductos y nos
abrieron las puertas a las mujeres para que presentáramos
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esos productos para que Bucaramanga conociera la ciudad
conociera el emprendimiento de estas mujeres y eso se debe
valorar así que gracias ingeniero Alejandro muchísimas
gracias por atendernos y abrirnos las puertas a todas esas
mujeres campesinas también ingeniero agradecerle porque la
hora en la ola invernal que tuvimos hubieron muchos
deslizamientos y su cuadrilla de gente que tiene trabajando
en, en las veredas nos atendieron nos ayudaron nos abrieron
nos abrieron los caminos las carreteras para que la gente
pudiera bajar sus productos aquí a Bucaramanga para vender
sus productos y nosotros tener paso también para poder bajar
entonces eso es de agradecer ingeniero muchísimas gracias
por ese apoyo que nos han dado en el acueducto Metropolitano
para todos y no solamente nosotros por la en todo el
corregimiento se han hecho muchas obras gracias ingeniero
muchísimas gracias a todos.

PRESIDENTE: gracias señora María tiene concluimos con el
señor Arnulfo Camargo.

INTERVENCION DEL SEÑOR ARNULFO CAMARGO: muy buenos días
honorables concejales señor presidente junta directiva
compañeros del sector rural comunales de la ciudad de
Bucaramanga yo quiero a sabiendas de que ustedes tienen
conocimiento de la sucedido en la escogencia del señor
gerente del Acueducto este último año en donde los medios de
comunicación nos crearon un coco nos metieron un coco hoy
quiero venir aquí públicamente a ponerlos en contexto a
ustedes de que ese coco fue falso tenemos un gerente foráneo
pero un gerente que ha demostrado compromiso con el campo
donde soy yo y por supuesto con la ciudad y con los
comunales yo debo decirles de que nos sentimos muy
satisfechos señor gerente en que usted haya llegado y haya
demostrado que cuando se quiere hacer las cosas cuando hay
compromiso se puede hacer y lo ha hecho supremamente bien
esto no es asunto de lambonería esto es asunto de reconocer
una labor que él viene realizando con un equipo maravilloso
que aquí ya lo mencionaron uno de mis compañeros pero que la
realidad ha sido de total éxito quiero también pedirles un
favor a los honorables concejales que nos ayuden hace más de
20 años estamos solicitándole a la alcaldía de Bucaramanga
nos protocolice la escritura del colegio Bosconia o en un
convenio que se hizo con el acueducto y la alcaldía para la
construcción del megaproyecto del embalse de Bucaramanga se
entregó una escuela allá en el sector de bolarqui alto y el
colegio nos construyó en Bosconia un excelente colegio de
verdad valga la redundancia pero que a la fecha estamos hoy
por hoy sin ninguna legalización no sea protocolizado la
escritura hemos insistentemente solicitado a las
administraciones anteriores nos resuelvan esa situación pero
como le digo no hemos tenido ninguna solución gracias hoy al
Señor gerente y al trabajo del equipo del Acueducto ya por
lo menos ya no llueve más adentro que afuera porque ese
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colegio estaba en crisis enorme y a petición gracias a mi
Dios nuestra llevamos invitamos al señor gerente del
Acueducto con el doctor Gerardo y estuvimos allá mirando las
instalaciones tan preocupantes en ese momento y a hoy qué
lástima que se me olvidó decirle al Señor gerente que le
hubiese mostrado les hubiese señalado a los honorarios
concejales la maravilla de obra que tenemos hoy en el
colegio de la sede A del instituto bosconia al igual hace
años ahí enseguida teníamos la el parque infantil llevado
ahí estaban haciendo ejercicio eran los animales las
hormigas todo tipo de roedor y gracias a la intervención del
Acueducto hoy tenemos un parque infantil de verdad con
dignidad para que los niños vayan a hacer esos ejercicios la
cancha de microfútbol otra obra gracias al señor gerente
esas son situaciones que le debemos resaltar a las
instituciones en el sector rural de la ciudad alcantarillas
para magueyes en fin hemos tenido de verdad atención
permanente del señor gerente del Acueducto como ningún otro
e incluso aquí de nuestros conciudadanos siempre había
habido como se dice aislamiento desconocimiento con la clase
dirigente comunal Hoy les agradezco y a los señores
concejales pedirles el favor que, que nos ayuden de verdad
una súplica que nos ayuden a resolver la situación de la
protocolización de las escrituras en ese convenio que hubo
de con la alcaldía y el acueducto también pedirle señor
gerente que he tenido muchas solicitudes de gente con
morosidad por pagos en el servicio en la prestación
morosidades de estruendosas de doce millones de pesos por
los intereses moratorios unas personas porque arrendaron sus
inmuebles disculpan el presidente un minutico una persona
arrendaron sus inmuebles y la irresponsabilidad no les pagó
y entonces les tengo que asumir esos costos para que usted
señor señores concejales miremos la opción de una
presentación de un proyecto de acuerdo en donde tengamos por
lo menos una una exoneración de esos impuestos de morosidad
les agradezco la verdad que los hayan permitido esta
reconocimiento al Acueducto de Bucaramanga y por supuesto a
ustedes por el trabajo que han venido realizando en el
desarrollo de la ciudad más cordial de Colombia gracias.

PRESIDENTE: a usted Don Arnulfo muchas gracias y en nuestra
función como representante de los ciudadanos nos llega
también una petición de parte de una habitante y líder del
sector de lagos del cacique en la cual me manifiesta a
través de las redes sociales que en el sector de lagos del
cacique donde pagan valores superiores a un millón de pesos
a cada rato hay ruptura del tema de la red de acueducto
entonces solicitarle que o tuvo rotos nos escriben acá que
por favor señor gerente revise con su equipo el tema de
lagos del cacique hacer una revisión a toda la red muchas
gracias y con esto damos concluida la sesión a bueno la
líder es María Alejandra Prada con estos damos la concluida



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 35

de 53

FOLIO 35

la sesión informal señor secretario por favor hacer llamado
verificación de quorum.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: No contesto.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario desde
las siete de la mañana.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: No contesto.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente la liga.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario desde las
siete en punto de la mañana.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesto.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamaba lista
lo han contestado dieciséis honorables concejales existiendo
quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio y
una vez terminada la sesión informal levantada la sesión
informal vamos a darle vamos a darle uso de la palabra al
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doctor Alejandro gerente del Acueducto bueno el doctor
Alejandro está solicitándole solicitándonos cinco minutos de
receso para poder resolver con su equipo de trabajo la
mayoría de inquietudes doctor Alejandro y las que no pueda
pues como lo establece el reglamento lo podría remitir por
escrito a los funcionarios a los concejales por favor José.

PRESIDENTE: para que el señor gerente con su equipo pueda
establecer las inquietudes o las respuestas de los
concejales vamos hacer verificación del quorum.

SECRETARIO: Así será señor presidente verificación del
quorum.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: No contesto.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario desde
las siete de la mañana.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: No contesto.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.
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ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado 18 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
tiene el uso de la palabra el doctor Alejandro gerente del
acueducto Metropolitano por el término de 15 minutos.

INTERVENCION DEL DOCTOR ALEJANDRO ESTRADA CARMONA: bueno
buenos días a todos nuevamente primero que todo hay que
señalar que este informe corresponde al informe de enero a
marzo muchas de las actividades que se nombran o que se
solicitan en las preguntas son posteriores a eso que vamos a
tratar de darle explicación en este momento entonces voy a
empezar en orden primero con la concejala Marina usted tocó
un tema muy importante concejal y es el hecho o la
existencia del indicador agua no contabilizada y anc es
indicador es un indicador muy importante las empresas de
servicios públicos hablemos solo de las de acueducto porque
es transversal a todos los otros indicadores con ese
indicador se mire se mide eficiencia laboral se mide
ingresos se mide utilidades cuando el índice de agua no
contabilizaba subiendo quiere decir que yo a pesar de que
mande más agua al sistema facturó menos Sí entonces tengo un
descenso en la facturación de los metros cúbicos derecha se
va abriendo yo envío más agua a través de las plantas pero
facturo menos agua o menos metros cúbicos Y eso genera que
la brecha se abra constantemente desde el análisis que
tenemos desde el 2019 esta empresa ha venido sufriendo una
merma en los metros cúbicos facturados a corte de del mes
pasado estamos hablando que desde enero del 2019 a al mes
pasado 2023 junio estábamos facturando 700 metros cúbicos
menos cada mes pero sí suministrábamos siete mil metros
cúbicos más cada mes entonces vamos teniendo una brecha que
puede ser muchas cosas el agua no contabilizada está
definida en dos tipos de, de pérdidas las pérdidas
comerciales muchísimas gracias y las pérdidas técnicas las
pérdidas técnicas son aquellas que obedecen a, a tubos rotos
a reboses de tanques los sistemas operativos y las
comerciales que obedecen a fraudes a disminuciones la
medición al tipo de medidor que tenemos entonces desde más o
menos enero estamos tratando un proyecto para mejorar esa
medición y voltear esa curva si usted ahorita el concejal el
concejal hablaba de que nosotros teníamos un aumento en los
costos operativos casi el 40% el concejal Parra hablaba y
usted lo mira y eso es transversal a los metros cúbicos
porque él habla de un porcentaje que va valorado con los
metros cúbicos facturados si nosotros volteamos esos metros
cúbicos facturados y empezamos a facturar más pues los
costos operativos bajan en porcentualmente como lo como lo,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 38

de 53

FOLIO 38

lo manifiesta él hay una hay una situación importante y es
el hecho de que el acueducto Metropolitano de Bucaramanga
está entre las tres empresas con más bajas pérdidas del país
eso es importante las pérdidas referencias y lo hablamos en
término agua no contabilizada que ya se cambió y pus pero
hablémoslo en agua en agua no contabilizada la referencia en
el país es treinta usted por debajo de 30 es eficiente por
encima de 30 es ineficiente y con base en esos estructura la
tarifa pero al tener pérdidas tan bajas el acueducto
Metropolitano y para poder mejorar esos indicadores debemos
disminuir aún más para disminuir aún más tenemos que ponerle
cuidado no solo a los fraudes no solo a las conexiones
cerradas no solo a los a las pérdidas operativas sino a la
medición y nuestra medición en casi un 90% se basa en
medidores r160 un medidor r160 tiene su caudal inicial a
partir de 15 litros hora o sea desprecian teoría 14 litros
ahora para abajo cada medidor va subiendo su, su digamos su,
su efectividad de medición y se va llamando de 200 r315 r400
r800 arranca desde r80 aún hoy el acueducto Metropolitano de
Bucaramanga tiene medidores r80 tiene medidores r80 qué
buscamos vamos a buscar tal cambiar ese tipo de medidor por
un medidor que mida mejor un r tres quince que mida mejor
para empezar a voltear eso le voy a poner un ejemplo hemos
encontrado en unos análisis que estamos haciendo porque
estamos haciendo esto a punta de actuarios y matemáticos que
miden el consumo de todos los suscriptores durante el tiempo
hoy estamos mirando los institucionales y hay cerca hay un
30% de medidores institucionales que miden uno punto siete
metros cúbicos al mes eso qué quiere decir si tenemos en
cuenta que por la temperatura de Bucaramanga y del área
metropolitana el promedio típico de una persona no de un
usuario sino de un suscriptor sino de una persona que habita
son cinco metros cúbicos tenemos medidores que no están
midiendo como debería ser y puede ser que o no se utiliza el
medidor o que el medidor esté fallando si a eso le sumamos
medidores que tienen más de 10 años 11 años que superan
veinte mil treinta mil metros cúbicos con un como en mucho
caso de las pilas estamos viendo que tenemos un problema en
ese tipo de cosas entonces eso es lo que estamos tratando de
trabajar ahora para voltear esa medición Y si nos comparamos
con el año pasado a marzo estamos midiendo 200 mil metros
cúbicos menos que el año pasado 200.000 metros cúbicos menos
entonces es un tema de medición que estamos analizando y
estamos tratando de, de poder medir mejor y estamos atacando
los que en teoría son los consumidores más grandes que son
los institucionales industriales comerciales hablo de atacar
es yendo a mirar qué pasa ahí perdón entonces como mido
menos mi utilidad empieza a disminuirse levemente porque yo
mi comportamiento no, no crece en metros cúbicos medidos
pero si crecen costos si crecen IPC y crece muchas cosas
que no me permite lograr esa medición y esto le da una
respuesta a a las preguntas del congelamiento de la tarifa
congelarla es ahondar más ese problema ya que yo por IPC no
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puedo subir el valor y sigo midiendo menos no podría no
podría lograr un equilibrio que es el que estamos buscando
actualmente el tema pues el tema de las carteras por edades
vamos a pasar un informe y se lo se lo hacemos llegar
concejala para poder que lo revisamos y voy a hablar del
tema de la doble AA que también fue una pregunta suya el
tema de la doble AA sí ya la creada eh de alguna manera
definió como operadores a al acueducto Metropolitano le
exigió a EMPAS definir un definir un peaje para poder
pagarles pero hemos tenido muchas distancias jurídicas con
EMPAS que no nos ha permitido lograr hacer ya el acueducto
pues si no puedo nombrarlo acá las estrategias pero ya el
acueducto jurídicamente y son temas de hace menos de un mes
estamos tocando puertas en la superintendencia estamos
aplicando puertas en la misma crack para para que nos
revisen el tema Ya que consideramos nosotros que pues que
tenemos la razón y estamos en ese digamos en ese tema
judicial con jurídico más bien con EMPÁS el tema de PSA que
también fue su pregunta y porque él escaso el escaso
porcentaje de avance nosotros debemos decir que, que los PSA
obedecen a una metodología establecida por el Ministerio de
ambiente con el cual se deben reunir unos requisitos
presentarse Y lograr que una vez aprobado se puedan pagar se
puedan pagar por las hectáreas se puedan pagar por la
conservación es decir garantizar que la persona dueña de las
hectáreas que implican una afectación al agua en cantidades
es decir a una disminución si se cambia el uso del suelo
puedan mantener su, su sus digamos su uso del suelo o
cambiarlo por siembras o por actividades que generen recarga
hídrica y así mantener el agua de las fuentes eso lo
presentamos se lo presenta al Ministerio de ambiente y se va
haciendo nosotros dentro del programa de pre servicios en
vías de lo que hacemos es determinar y Buscar cuáles son
esas esas áreas que permiten esa recarga y en este momento
con ayuda del municipio de Bucaramanga ellos hacen el pago
por servicios ambientales no nosotros, nosotros nos
encargamos desde Los profesionales que buscan las áreas las
determinan, determinan la, la siembra que se debe hacer o la
que se debe mantener sobre el tema de conservación mañana
tenemos una visita nuevamente a charta para el tema de pagos
por servicios ambientales pero charta en teoría es el que
más ha hecho el ejercicio juicioso de ir y comprar los
requisitos del Ministerio de ambiente creo que con eso el
tema de la inversión tan, tan baja debo, debo decir como lo
dije inicialmente las obras que tenemos metidas acá que son
las de cm y o sea las del poir han tenido un digamos un
retraso porque hemos entrado a revisar mucho los diseños
para que no nos ocurra lo que nos ha pasado en unos
proyectos porque los diseños no salen completos y nos
metemos en temas litigiosos y en temas jurídicos ya
consideramos que cogimos la, la, la dinámica la meta es este
año contratar ochenta mil millones de pesos para el tema de
inversión estamos en eso en el próximo informe a corte de
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junio ya tenemos pues tenemos muchas más inversiones
avanzadas y pues se les mostrarán ese informe listo concejal
Antonio Sanabria el tema de del control político en el 91
cuando se hizo la Constitución se determinó que las empresas
de servicios públicos tenían un régimen distinto y se creó
la ley ciento cuarenta y dos dentro de esa ley ciento
cuarenta y dos pues se determina que no son los municipios
los accionantes accionarios de las bueno pues son los que
los que determinan el presupuesto de las empresas son las
juntas directivas más no los municipios a pesar de que hagan
parte societaria de hechos y también se determina con lo
dispuesto en la ley 1551 del 2012 establece las atribuciones
del concejo y lo limita a resolver las inquietudes en
relación con la prestación del servicio exclusivamente no
hacer control político sino hacer un control especial pero
no control político y eso es lo que dice la ley y así
funcionan todas las entradas de servicios públicos nosotros
le enviamos los contratos que solicitó los seis contratos
que se solicitó para hacerle revisión que son los que
presentamos en el informe no sé si necesita el contrato el
presupuesto ah bueno aquí me está diciendo la secretaría
general que parte de eso es que los contratos tienen reserva
y que no se le pueden leer la reservaciones el tema de
cargos creados yo desde que llegué tengo una instrucción de
no aumentar la planta personal eso me ha llevado de alguna
manera empezar a fusionar cargos y a y en busca de lo que
hablábamos ahorita con la concejal Marina de no aumentar los
costos operativos y administrativos o los costos laborales
en general buscar una eficiencia en ellos hemos encontrado
cargos hemos encontrado cargos que tiene unas asignación
salarial muy alta de acuerdo a sus actividades y lo que y
opera de acuerdo a sus actividades operativas y hemos
disminuido esos cargos obviamente hay una naturaleza
sindical en la empresa que no permite pues cambiar las
actividades pero a medida que se va ese cargo queda vacante
se le reduce su, su valor de acuerdo a un análisis que
hacemos de acuerdo a sus actividades y los vamos bajando
ustedes me preguntan por un cargo que se hizo en junta pues
lo voy a decir y es el un líder de área se disminuyó y se
creó el cargo de líder uno para los líderes de área que sus
actividades no sean como tan que no sean que estén
sobrevaloradas económicamente puedan bajar a, a líder uno es
una estrategia que tenemos para disminuir los costos
operativos hemos desde que en la anterior reunión les dije
que para mí era muy importante el tema de responsabilidad
social empresarial creo que es una asignatura pendiente en
el acueducto y, y yo soy de los que piensa que estas
empresas en su 90 por ciento son sociales cierto ser darle
calidad de vida a, a todos los suscriptores y a todos los
habitantes de la ciudad y junto con y junto con la alcaldía
de, de Bucaramanga que tiene un interés de cobertura
universal de llegar a las veredas de mejorar el servicio en
pilas públicas eso necesita un manejo social y es lo que
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estamos tratando de hacer se creó un cargo de
responsabilidad social empresarial pues se desapareció otro
que tenía el doble de valor se desapareció para poderlo
cubrir entonces hemos tratado de mantener la misma cantidad
de cargos y hemos tratado de reducir el valor de esos casos
la prueba pilota de telemetría ya lo dijo el concejal en mi
concepto la telemetría es un es un vehículo importante es un
vehículo es el fin o sea es el ideal de medición pero se
necesitan muchas cosas para llegar a ella hoy el acueducto
es muy inmaduro no solo tecnológicamente sino
estructuralmente para poder hacer eso el medidor pues no es
el medidor que debería ser habría que hacerle unas cosas
Tenemos que tener listas de vista veo líneas de vista
directas habría que hacer muchas antenas económicamente es
muy fuerte y no es lo que nos interesa hoy en el acueducto
nos interesa medir mejor y llegar a más gente esa es como la
intención que tenemos ahora las pilas públicas las pilas
públicas yo creo que hoy las tenemos que ver diferentes las
pilas públicas nacen para cubrir una necesidad una necesidad
de que están en una zona de alto riesgo una necesidad que no
tienen alcantarillado o que simplemente la acueducto no
puede llegar allá pero tenemos 204 pilas públicas y ya debe
ser otra la tarea la otra la tarea es individualizar esas
pilas públicas que es lo que buscamos hemos encontrado que
muchas pilas públicas se les asocia o se les genera
infraestructura los quince minutos no pues por ahí diez más
diez minutos listo esas pilas públicas obedecen hemos
encontrado que hay muchos diámetros que conectan las pilas
públicas muy pequeños muy pequeños y eso genera pérdidas y
una mala prestación del servicio porque yo le tumbo la
presión yo le bajo el caudal y lo que género es un problema
social que las mismas personas y vías públicas tengan que
buscar un bombeo tengan que buscar inversión lo que buscamos
es organizar eso y lo estamos haciendo con un programa que
se llama que está aquí hace varios años Santurbán a casa
pero con una visión más social del tele entonces estamos
trabajando en las pilas públicas en todas y cada una y hemos
logrado organizar algunas individualizar algunas y, y
organizar las otras concejal Jaime Beltrán nosotros,
nosotros con el tema de fuentes hídricas tiene razón hemos
hacemos muchísimas cosas nosotros trabajamos en trabajamos
en, en todo lo que pueda haber ser para cuidar la fuente la
recarga hídrica y con base en eso proteger las comunidades
que de una u otra manera están en los municipios que
producen el agua entonces hacemos un trabajo social o
intentamos hacer parte del nuevo cargo de responsabilidad
social es ese encontrar los vehículos y la manera para
llegar impactar más socialmente esas comunidades ya hablamos
de PSA y de las pilas no está el concejal Wilson pero de
todos ah no pero sí señor sí está todo el tema de zona norte
concejal es una cosa importante que quisiera resaltar Solo
que no lo traigo no lo traigo porque no hace parte del
primer trimestre pero quiero decir que nosotros en este
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proyecto tenemos una inversión en ejecutada y proyectada de
casi 46 mil millones que están en los siguientes proyectos
construcción y conducción del tanque nuevo colorados
refuerzo conducción Bosconia tanque angelinos ampliación de
la capacidad de la red de distribución distritos nuevos
colorados conducción angelinos ferrovías y obras de
impulsión del tanque ferrovías nosotros ya terminamos el
refuerzo conducción bosconia tanque angelinos y tenemos
presupuestado terminada diciembre los de 2023 la ampliación
de la capacidad de las redes de distribución hemos hecho
mucho trabajo allá porque nuestra idea es atacar muy fuerte
la zona norte y poder cubrir lo que más podamos ya estamos
terminando el tanque de distribución de tres de tres mil
trescientos metros cúbicos estamos haciendo todas estas
obras para llegar a, a zona norte concejal Carlos Barajas
Nosotros sí son trece metros cúbicos facturados los trece
metros cúbicos que hemos medido y hemos facturado cuando
medimos en el acueducto nosotros medimos de una manera
medimos bimestral o sea medimos cada dos meses y lo que
hacemos con esa medición es dividirla en dos no es un
promedio porque promedio es otra cosa en acueductos es en
los últimos el promedio de los últimos seis meses lo medimos
como puede ver estamos traslapados casi cuatro meses Porque
si yo Leo dos meses yo voy a cobrar estos dos meses pero los
cobro los siguientes dos meses entonces muchas veces cuando
las personas no están, están pagando los meses anteriores
entonces yo puedo tener una persona que el primer mes
consumió 20 metros cúbicos y el otro mes uno porque ya no
está cero se le cobra diez, diez del primer mes y diez y el
segundo mes Así es teóricamente como le dije en la sesión
anterior si usted me da la información de los casos
específicos yo los podría revisar si hay una cosa diferente
Pero eso es la teoría de del tema señor no porque el primer
mes cobró me dio veinte el segundo mes uno como se cobra se
mide cada dos meses se divide en dos Entonces el primer mes
le cobra diez punto cinco y el segundo mes diez punto cinco
Porque en los dos meses fueron 21 por eso concejal si quiere
usted me da el caso específico y lo revisamos con el tema de
reducción de personal fue lo que le acabo de decir al
concejal con el tema de que no soy de acá pues con eso no
puedo hacer casi nada excepto, excepto que debo decir que yo
llevo 13 años de mi experiencia fuera de Manizales y este
tipo de cosas pues lo vivo normalmente que no ser de acá
porque no soy de acá y porque no soy de allá afortunadamente
para mí y algo que me llena de orgullo es que tengo una hoja
de vida que puede competir con cualquier persona del país y
a mí me complace mucho poder ser gerente del acueducto
metropolitano porque tengo claro por experiencia que es el
quinto acueducto más grande del país y que mi hoja de vida
sea suficiente para ser gerente en un país donde eso no se
ve para mí está bien todos los concursos a raíz de a raíz de
desde mi llegada a las anteriores no lo puedo decir pero
entiendo todo se hacen concursos públicos el último que
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tenemos el de responsabilidad social donde presentaron
ciento un personas de todo el país y por las cualidades
hojas de vida experiencias elegido una y, y eso es lo que
tratamos de hacer en el acueducto y esto está en
concordancia con lo que dice la junta directiva y en eso
trabajamos tratamos de hacer tratamos de hacer concursos
internos y externos de acuerdo a, a la necesidad y pues los
resultados son los productos de los concursos no un producto
de nacionalidad o de o de algún ayuda política no eso no lo
hacemos, hacemos concursos con el tema de con el tema de del
renting quisiera, quisiera hacer una presentación corta de
tres minutos y me lo permiten la mesa directiva para hacer
un resumen de, de cómo se hizo el contrato de renting Y cómo
va el proceso actualmente esta información fue enviada pues
como parte de las preguntas del informe anterior y
compartiendo pantalla listo Entonces el objeto del proceso
de contratación fue el servicio de arrendamiento vehicular
para 41 vehículos ahorita le entendí que usted dijo 70
fueron 41 vehículos del Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga por un periodo de cinco años no incluye el carro
tanque la justificación es que se tenían vehículos desde el
2001 hasta el 2015 donde los altos costos de mantenimiento
mensuales y las actividades propias de esos mantenimientos
generaban unos costos muy altos el promedio de kilómetros
era de 168.831 kilómetros por cada vehículo existente cinco
vehículos estaban en taller semanalmente 16 horas promedios
de intervención en ese taller este cuadro señala la variedad
de, de kilometraje que tenían esos vehículos donde el 85%
era mayor a cien mil kilómetros y el 27.5 mayor a 200 mil
kilómetros Los costos de esos vehículos para el 21 y 2022 de
mantenimiento preventivo ascendía este valor 282 millones de
pesos de mano de obra más costos administrativos ciento
ochenta y tres millones de insumos de combustibles repuestos
llantas baterías lubricantes y filtros 341 millones de
combustible y 155 millones en soat seguro impuestos revisión
técnico mecánica y seguimiento GPS para un costo total de
962 millones al año la prestación del servicio de renting
vehicular es común en las empresas de servicios públicos se
hizo un análisis con siete empresas es la triple a Caribe
mar a ir SAS alcanos de Colombia aguas de Cartagena
Acueducto de Bogotá electrificadora de Santander donde
utilizan el tema de render y se hizo un estudio de mercado
con renting Colombia renting Itaú x red auto mayor y red
andes que incluye el servicio de arrendamiento vehicular
incluye el uso del vehículo y accesorios matrículas y
trámites impuestos seguro del vehículo y soat mantenimientos
preventivos y correctivos llantas vehículos sustituto
estándar sistema de telemetría uso avanzado no incluye valor
deducibles del seguro combustibles y conductores se hizo un
análisis con esos costos donde se hizo se hizo los
diferentes escenarios se evaluó a cinco años partiendo del
2022 y teníamos unos costos de renting y de reposición como
los muestra la gráfica que traídos a valor presente
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mostraban que la reposición era más eficiente perdón que el
renting era más eficiente que la reposición como puede ver
ahí en el estudio el valor presente neto del renting fue de
seis mil novecientos sesenta y seis millones mientras el de
reposición de 10.029 millones de pesos beneficios del
renting incluye los gastos asociados a los vehículos tales
como repuestos llantas lubricantes batería mantenimiento
preventivo recomienda sobre el fabricante mantenimiento
correctivo seguros contra todo riesgo o al sistema de
monitoreo revisión técnico mecánica impuestos gastos de
matrícula impuestos de rodamiento y semaforización
asistencia a 24 horas gestor de servicios asignado la cuenta
auditores de taller beneficio tributario deducción del
ciento por ciento impuesto de renta garantiza la
disponibilidad óptima de la flota vehicular y vehículos
sustituto.

PRESIDENTE: continúe doctor tranquilo diez minutos más.

INTERVENCION DEL DOCTOR ALEJANDRO ESTRADA CARMONA: Sí
muchísimas gracias y tuvimos una auditoría la contraloría
municipal de Bucaramanga realizó auditoría financiera y
gestión la número 003 del 2023 al acueducto Metropolitano de
Bucaramanga vigencia 2022 dentro de la cual no observó ni
determinó hallazgos al proceso de contratación del servicio
de renting de vehículos para la empresa listo entonces esta
esta, este renting se hizo por invitación pública de, de
ofertas donde el, el adjudicó a renting auto mayor el costo
de la adjudicación fue inferior al utilizado y en el
escenario dos y obtuvo un ahorro de mil doscientos
veinticinco millones de pesos a continuación voy a mostrar
el proceso que me parece importante que ustedes lo conozcan
que se está haciendo con los vehículos los vehículos que,
qué pues que sé que se están vendiendo ya que no los estamos
utilizando para la operación del sistema perdón 39 vehículos
en desuso cinco vehículos que se le está realizando el
avalúo mecánico especializado un vehículo que presenta
restricción de dominio por un incidente y treinta y tres
vehículos que se dispusieron para la venta mediante la
circular del Siete de mayo del dos del siete de mayo de 2023
circular 7 de mayo 18 del 2023 se ofrecen venta interna los
33 vehículos de los cuales adjudicaron 11 automotores así 11
vehículos vendidos que tenían un avalúo de 372 millones y se
ofertaron a través de subasta 444 millones de pesos mediante
circular número 8 de junio 26 del 2023 se dispuso para la
venta interna y externa a los 22 vehículos restantes cuyo
plazo máximo para ofertar era el día de ayer el cinco de
julio esto es lo que estamos haciendo con los vehículos que
existen estamos como como lo acabo de decir lo sacamos para
una para una subasta interna con los empleados de la empresa
se vendieron 11 solo se le posibilitaba ofertar por un
vehículo no por dos ni por tres lo mismo se hizo en esta
etapa de la externa interna solo ofertar por un vehículo y
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dependiendo de lo que suceda ya la podemos abrir a que se
puedan ofertar dos o tres vehículos por los partes de los
interesados el avalúo comercial lo hace un ente externo que
se llama como colser autos listo la otra pregunta que usted
hace concejal el tema de los de los comités y todo desde que
yo llegué estamos tratando de oxigenar todos los comités no
solo el de el de ascensos o el de escalafón sino todos los
comités de la empresa y hemos ido variando los para el caso
específico de su pregunta también se cambió ese comité
concejal Nelson Mantilla no está pero la pregunta era de
zona norte concejal Víctor Rangel nosotros le enviamos la
información del contrato ah no le puedo enviar la
información del contrato pero sí le puedo especificar un
informe en un informe cómo fue que se seleccionó y todo el
cuento sí, sí, sí concejal Robin tampoco está pero el tema
de las pilas creo que es transversal a todos las pilas
nuestra idea con las pilas es individual individualizarlas a
todas nuestra idea no es mantener entendemos el impacto
social económico que tiene una pila y todos los problemas a
lo que alguna vez una solución se va convirtiendo en un
problema diferente y eso es lo que estamos tratando de hacer
concejal Luis nosotros con el tema usted hace una pregunta
puntual con el tema de Pedregal Yo quiero aclarar que
hicimos un convenio con el municipio un convenio del
municipio donde vamos a trabajar vamos a trabajar varios
sitios varios sitios como la fortuna capilla baja y Santa
Rita y así mismo estamos haciendo diseños en toda la zona en
varios diseños en, en unos asentamientos como Villa luz
Campestre, El Nogal, Villa Carmelo y Bonanza El Pedregal
específicamente es muy costoso el diseño pero estamos
tratando de mirar las herramientas para poder hacerlo el
tema de EPSA la idea es que no sea solo Charta; la idea es
que sean muchos más pero como le digo es una digamos que
debe ser aprobado por el Ministerio de ambiente y dicen lo
que estamos actualmente el tema del parque del agua para los
colegios en, en diciembre lo estamos revisando con
comunicaciones y con el área social para que así sea para
que se sea un evento de acercar a los colegios en este
parque concejal Carlos Parra tampoco está habló del
alcantarillado el estudio de la UIS es un estudio que
estamos haciendo a través de, de a través del proceso que
tenemos de, de es un se me olvidó el nombre es un proyecto
que estamos haciendo desde el área desde la gerencia que es
un proceso de innovación donde tratamos de Buscar recursos
con conciencias para poder ejecutar y identificar nuevas
soluciones en temas de saneamiento en, en zonas lejanas del
de la ciudad los costos operativos que habla del embalse
Pues nosotros tenemos la instrucción de no crecer la nómina
y eso lo estamos cumpliendo estamos tratando de reducir los
costos de esa nómina con diferentes estrategias y esperamos
como les dije inicialmente poder tratar de reducir los
costos y aumentar la medición de los metros cúbicos para ser
más eficientes en este sentido concejal Wilson nosotros los
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actos de corrupción pues entendemos que puedan haber
sensaciones o puedan haber o puedan haber acciones que, que
se puedan determinar o presumir como actos de corrupción
tratamos de que no existan, tratamos de trabajar en eso
todos esas esas informaciones y todo ese cuento cuando
ustedes consideren o les llega información Ya que ustedes
están con la comunidad sobre actos de corrupción agradecería
que no la nos las presentaran porque pues la idea estamos
trabajando fuertemente en que eso, eso no, no funcione eso
no siga sucediendo la congelación de tarifas en el informe
pasado pasamos el informe que no era viable debido a lo que
acabamos de hablar nuestros metros cúbicos van bajando
nuestros costos solo con la subida del 16% del salario
mínimo nos no nos permite congelar la tarifa porque sería
ahondar más la brecha en este momento nosotros hablamos con
la car y con la súper hacer un análisis y en teoría lo que
analizamos porque no nos han respondido es que si usted hace
eso hoy el golpe es posterior, el golpe es en uno o dos años
porque usted tiene que recuperar esa plata y afectaría
directamente a los suscriptores lo de la doble aa como les
dije inicialmente estamos trabajando para poder que se nos
defina el peaje para poder operar a pesar de que estamos
operando allá pero que nos defina el peaje pero como no
hemos podido llegar a un acuerdo con EMPAS lo estamos
manejando a través de herramientas jurídicas y con la
superintendencia de servicios públicos concejal Carlos
Barajas con el avance de la planta de angelinos la planta de
angelino se terminó el 21 de se terminó en junio del 2021 ya
se entregó y están y ya se liquidó la planta sí, sí con el
tema de lo de mirar el acta de la junta donde se decretan
los salarios como acabamos de hablar pues eso no es posible
porque eso excede digamos la competencia del Concejo y eso
hace parte de la reserva de la junta directiva daños en la
pila pública todos los temas que con el concejal Leonardo
Mancilla que hablamos de los daños de las pilas públicas la
idea es pues poder corregir todos los temas que tenemos en
pilas públicas ya tengo los datos y el tema y el tema de, de
lo que podemos corregir ahí para trabajarle para trabajarle
al tema con la comunidad que, que se acercó pues les doy las
gracias por, por informarnos de las cosas que, que no están
bien la idea es que vamos a trabajar como como se habló en
la con el tema de la válvula reguladora que se puso revisar
porque está afectando el servicio y también en todo el tema
de granjas de Provenza lograr esas índices
individualizaciones ya con eso doy respuesta a todas las
preguntas no sé si haya una ya.

PRESIDENTE: perfecto señor gerente muchas gracias las que
queden pendientes las podrá remitir por escrito según lo
establece el reglamento interno agradecerle a usted a todo
su equipo de trabajo de parte aquí de la mesa directiva por
estar muy atento a los requerimientos de la corporación
damos por terminado el informe de gestión y el punto del día
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de hoy señor secretario donde estaba inmerso el mismo por
favor continuemos con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente
señor presidente quinto punto del orden del día lectura
documentos y comunicaciones señor presidente le informo que
no hay documento de comunicaciones por leer en la
secretaría.

PRESIDENTE: continuemos secretario.

SECRETARIO: sexto punto proposiciones asuntos varios señor
presidente le informo que hay una proposición en la
secretaría por leer.

PRESIDENTE: continúe demos la lectura por .

SECRETARIO: proposición dando cumplimiento al acuerdo
municipal 031 del 2018 el reglamento interno del Concejo
municipal de Bucaramanga en su artículo 74 orden ciudad de
Bucaramanga categoría al mérito humano y social entregar
condecoración al Señor Carlos Humberto Santos Torres con la
orden ciudad Bucaramanga determinando que tal distinción
está destinada a incentivar y estimular a las personas
entidades o instituciones municipales departamentales
nacionales extranjeras que desarrollan y fomenten la ciencia
la tecnología la educación la cultura el deporte de la
ecología del medio ambiente la cívica y el bien social en el
despacho de la presidencia se hiso presente en el concejo
municipal de Bucaramanga el señor Carlos Santos Torres para
tomar posesión en el cargo de mecanógrafo de la comisión el
día tres de septiembre de 1992 hasta el día 26 de junio de
la presente anualidad presentó renuncia al cargo de auxiliar
administrativo como secretario de comisión tercera o
comisión de asuntos administrativos sociales ambientales y
derechos humanos que el señor Carlos crecimiento de
experiencia conocimiento se ha destacado en el buen trato
humano y social con los usuarios internos y externo es una
comunidad latente de ayuda colaboración y solidaridad para
hacer un reconocimiento de su labor responsabilidad y
compromiso institucional proposición presentada por el
concejal Javier Ayala Moreno Francisco Javier González
Gamboa y Robín Anderson Hernández Reyes ha sido leída la
proposición señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban los honorables la proposición leída.

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: Bueno estamos en el punto de proposiciones y
varios y por parte de la mesa directiva con el señor
presidente estábamos dialogando y manifestando la
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preocupación que tiene la corporación por los hechos
ocurridos ayer, ayer Bucaramanga fue víctima de un atentado
terrorista no le decimos nosotros lo dicen las autoridades y
especialistas algo que no sucedía en la en la ciudad y yo
creo que la corporación tiene que pronunciarse hoy
Bucaramanga más que tristeza hay luto por los hechos
sucedidos el día de ayer con la muerte de Este joven Daniel
hechos que le pedimos a las autoridades a la fiscalía su
cuerpo investigativo CTI y a las diferentes autoridades
competentes que deben de esclarecer de manera inmediata con
celeridad que es lo que está pidiendo la ciudadanía y sobre
todo la familia que hoy llora a este joven dolor que nos
imaginamos pero que no podemos establecer en este momento la
pérdida de un ser humano en una situación tan lamentable
desde la mesa directiva lamentamos lo sucedido le enviamos
un mensaje y un abrazo de condolencia a esta familia pero
también hacemos un llamado fuerte a las autoridades a
recuperar el orden y a no permitir que algunos sectores o
grupos de motociclistas donde están infiltrados delincuentes
vengan a vandalizar la ciudad la propiedad privada y la
pública se debe respetar y se debe garantizar el orden y la
tranquilidad de los bumangueses pedirle a la fuerza pública
contundencia con ese tema por parte del Concejo de la ciudad
también nuestra solidaridad diseño el vicepresidente chumi
Castañeda, a la policía nacional que representa a los
colombianos y aquellos policías que fueron heridos el día de
ayer con este artefacto explosivo toda nuestra solidaridad
pronta recuperación y nuestro llamado también al gobierno
nacional que revisemos qué está pasando con la seguridad en
el país lo que sucedió en Bucaramanga ayer debe tener unas
investigaciones y unas actuaciones fuertes para evitar que
volvamos a los años 90 entonces por parte de la corporación
queremos solicitarle la mesa directiva que hagamos un minuto
de silencio por lo sucedido por el fallecimiento de Daniel y
también en solidaridad nuestra Policía Nacional y un minuto
también de reflexión de lo que está sucediendo en el orden
público de nuestra ciudad entonces los invito por favor José
si nos ayuda a cumplir ese minuto de silencio por la persona
que falleció el día de ayer y de reflexión por los actos
atentados y en rechazo también por los atentados terroristas
que vivimos en Bucaramanga.

3:10 MINUTO DE SILENCIO 3:011

PRESIDENTE: Muchas gracias paz en la tumba de Daniel y mucha
fortaleza para su familia señor presidente y vamos a
continuar con el punto de proposiciones de asuntos varios me
ha pedido la palabra del concejal Carlos Barajas y continúa.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: señor presidente es con respecto al tema que su
merced tocó un minuto nada más presidente yo no me demoro es
el mismo tema muchas gracias nosotros debemos alzar la voz
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pero es que este desde luego toda nuestra solidaridad con la
familia este joven que perdió la vida ayer en la autopista
entre Bucaramanga y Floridablanca y pedirle a las
autoridades que hagan las respectivas investigaciones pero
también alzar la voz presidente porque es que en
Bucaramanga está pasando algo muy raro y muy oscuro a mí me
pueden decirse enojo y no me importa que me digan así porque
tengo amigos venezolanos o quién no ha ido de los concejales
a comer aquí donde Lucy José Luis Fernando es una persona
que prepara con esa razón tan rica luchó Ávila es extranjera
y es una persona que tiene todo nuestro cariño porque llegó
Bucaramanga pero no me salgan con el cuento de xenófobo
cuando exijo que esos venezolanos sinvergüenzas delincuentes
que llegaron a poner cerrón a la ciudad puede caerles todo
el peso de la ley andan circulando mensajes de voz yo no
decimos se los pueda poner en las redes sociales en Twitter
cadenas de WhatsApp en donde hay venezolanos convocando a
marchas del día que sea el funeral del joven que perdió la
vida Wilson entonces aquí llegan unas personas sinvergüenzas
delincuentes que se esconden en el mototaxismo es que el que
mató al mototaxista en San Andresito no era extranjero es
que no nos cansamos de ver en las redes de la Policía
Nacional cómo dice la policía capturamos un extranjero
capturamos un extranjero pues nos tienen mamados los
venezolanos que llegan a delinquir y me vale huevo que me
digan se xenófobo Wilson porque aquí hay que defender
nuestros Bumangueses Y si la policía no le pone mano dura a
estos delincuentes la ciudad se nos va a desbaratar cómo es
posible que migración no se haya pronunciado con lo que pasó
ayer dónde está migración a migración le quedó grande
controlar el tema migratorio en Bucaramanga y entonces
nosotros nos vamos a quedar simplemente con que no podemos
decir nada porque nos dicen xenófobos Pues no a los
extranjeros que se portan bien todo nuestro respaldo todo
nuestro afecto y toda nuestra solidaridad pero a esos
delincuentes que llegan hacer mercado a Bucaramanga le
exigimos a la policía y a la fiscalía judicial dicen aquí no
podemos tener mano blanda con esos delincuentes y escucha
este presidente si aquí hay que dejar las constancias lo que
están enlistando por para eso no se puede llamar marchas
porque la marcha y la protesta está contemplada en nuestra
Constitución mire lo que están conectando el vandalismo que
se viene José si lo puede poner por favor esto salió
publicación.

AUDIO WHATSAPP: si van a meterle candela no sea el tránsito
lo que sea las grúas las motos de esos de esos perros de
tránsito bueno Tiene que ser ya moverse pero ya en el acto
muchachos porque van a militarizar la ciudad a caballo
entonces lo que se queden por ahí van a haber captura mi
gente ahí hay gente haciendo inteligencia de CTI de la
fiscalía toda esa gente andan haciendo inteligencia de civil
así que no se dejen agarrar no se dejen agarrar lo que vayan
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a hacer lo hacen pero rápido y una vez el de una vez vamos
para el Carmen todos activos vamos para el Carmen a eso de
las 4:30 activado vamos a apoyarnos pues mano el que tenga
miedo que no nazca papá para que estés claro vamos es por
eso vamos a vengar la muerte del pana y bueno todo tránsito
que sea por ahí votado se le va uno esas locas y eso si los
esconden por un mes apenas salgan a la calle se le va duro
para que aprendan a respetar y hagan las cosas como tienen
que ser.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente vienen en juego esos extranjeros y lo
digo con contundencia no pueden venir a alterar el orden de
nuestra ciudad así no es y esto lo toma una fuente de
Twitter de un periodista serio que es Alfonso Pineda
chaparro y eso está circulando en muchas ganas de WhatsApp
así que del Concejo también presidente un minuto termino con
esto se debe alzar la voz porque aquí hay que exigirle al
alcalde Bucaramanga y a la policía que sin egos yo veo al
comandante del ejército en un puesto de mando unificado pero
en las calles no veo al ejército y desde el fondo de
seguridad ciudadana se le han entregado recursos motos
camionetas y apoyo a nuestro ejército a nuestro glorioso
ejército de Colombia por eso si toca tenerlo en las calles
invito a los compañeros a que así como lo leí eh Cristian y
de otros compañeros a que la petición sea masiva Luis
Fernando usted también lo leí la el rechazo Pero debe haber
ejército en las calles aquí no pueden venir unos
sinvergüenzas delincuentes que no son de aquí a tomarse de
rana nuestra ciudad presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene el uso de la palabra el
concejal Chumi Castañeda.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: presidente muchas gracias presidente cómo no
participar en el día de hoy en esta plenaria del Concejo de
Bucaramanga dos cosas primero solidarizarnos con la familia
de él joven que falleció ayer en en el carril exclusivo de
metro línea por supuesto que enviamos a su familia toda
nuestra fortaleza y solidaridad y se deben investigar a
fondo por parte de la fiscalía por parte de la dirección de
tránsito y de este gobierno lo sucedido y el responsable si
lo hay debe recibir el castigo necesario porque esto no
puede quedar simplemente en desinformación y si el supuesto
responsable no tiene nada que ver también se debe salir a
los medios de comunicación a decir que no tuvo la culpa hay
que investigar señor presidente sobre esta situación para
tranquilidad de su familia pero lo que no puede ser posible
presidente es que haya una serie de candidatos en el
departamento de Santander que estén utilizando el
sufrimiento el dolor de esta familia para hacer campaña
política eso no lo puede tolerar esta ciudad yo creo que
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algunos han utilizado este tema para venir a buscar incautos
dentro de este ejercicio lastimosamente en un año electoral
entonces el llamado es a los ciudadanos para que estén muy
atentos a no dejarse engañar por tanta desinformación que
está hoy circulando por las redes sociales y algunos que
inclusive utilizan la biblia para hacer política son los que
más están utilizando el dolor de estas familias para hacer
campaña política y uno no los ve aquí en el concejo de
Bucaramanga uno no los ve aquí pronunciándose en el concejo
de Bucaramanga que es el escenario natural para los
concejales pronunciarse sobre estos temas de ciudad de
ciudad decirle señor presidente que igualmente estos temas
han sido utilizados por algunos criminales que han venido a
atentar contra la infraestructura de la ciudad y eso no se
puede permitir yo le pido al Señor alcalde de Bucaramanga
el ingeniero Juan Carlos Cárdenas y a la Policía Nacional
que capture como sucedió ayer en la tarde a esos vándalos
bandidos criminales que utilizan el dolor de estas familias
para venir a hacer actos de vandalismo contra nuestra ciudad
Bucaramanga se respeta y aquí los vándalos no van a
arrodillar a la institucionalidad así es de que presidente
esa es la exigencia que yo hago hoy desde el concejo de
Bucaramanga entiendo también que el gobierno Nacional de
Gustavo Petro no le ha cumplido a los territorios no le ha
cumplido a Bucaramanga necesitamos que el gobierno nacional
haga presencia en esta ciudad que necesita hoy más que nunca
seguridad y termino diciendo presidente que me solidarizo
con la Policía Nacional con esos agentes que ayer fueron
heridos allá en la estación de policía del Norte toda
nuestra solidaridad y solicitamos reitero que se investigue
Y estos criminales y bandidos que se quieren tomar este país
se quieren tomar esta ciudad hay que ponerlos en cintura
porque no vamos a permitir más que estos actos sigan
continuando en nuestra ciudad muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal alguien más con el uso de la
palabra concejal Nelson Mantilla.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
bueno presidente lamentar y el la pérdida de la vida humana
de este joven en los hechos sucedidos ayer en el tema de
este tema en tránsito donde se deben esclarecer los hechos
por el bien de ciudad y por la tranquilidad de todos los
ciudadanos esperamos que prime la verdad la justicia que se
garantice este estado social de derecho y si hay
responsabilidades sean en justicia y en derecho los que
sancionen también manifestar la situación que se vive en los
sectores de la ciudad cuando haya sonadas y vandalismo la
situación a veces de decir por ejemplo el caso del norte de
la ciudad de Bucaramanga donde desde muchos gobiernos
nacionales y municipales el norte ha clamado por tener más
subestaciones de policía desde el gobierno Uribe desde el
gobierno Duque desde el gobierno Santos esto no es venir a
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decir ya en este momento que es, es el de turno aquí la
responsabilidad viene tiempos anteriores el tema del alcalde
de Bucaramanga hoy de decir que necesitamos pie de fuerza
si es una realidad reconozco el esfuerzo que hace la Policía
Nacional pero es muy poco el pie de fuerza que hay en la
ciudad y necesitamos apoyo por eso lo digo Bucaramanga este
problema en seguridad también viene de gobiernos pasados que
se hicieron los pingos como lo dijeron con la seguridad
entonces aquí si vamos a mirar con espejo retrovisor es la
situación es que se va a hacer qué va a pasar y esperar y
hacer el llamado al gobierno nacional a que se apoye a
Bucaramanga a que se revise el tema de la seguridad a que se
revise el tema del control migratorio acá si hay una
realidad todo extranjero ha sido aceptado por la corte
constitucionalidad con el tema de dignidad pero también
deben haber deberes que deben cumplir todo el que llegue a
Bucaramanga debe si viene en son de paz de trabajo de
decencia se debe cumplir este concepto de la corte
constitucional pero todo aquel que venga a causar daño
vandalismo se debe con mano fuerte generar seguridad y se
debe que el control migratorio los retire Bucaramanga pero
hay un tema presidente el tema es aterricemos esto es del
orden porque es que nosotros somos un concejo nosotros no
somos legisladores y es desde el Congreso Nacional porque
esto ya es un problema de seguridad nacional es el Congreso
y el gobierno nacional que ya tiene que tomar medidas y
cartas en el asunto Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal yo también desde la
mesa directiva solicito o expreso la solidaridad a los
funcionarios de la dirección de tránsito yo creo que aquí no
pueden haber jueces la justicia por la mano y la violencia
genera más violencia todos los concejales de la ciudad y la
ciudadanía bien exigiendo el respeto a las normas de
tránsito que debe existir una investigación si existió con
los entes competentes su existió alguna falta esperemos que
sean ellos los que establezcan la responsabilidades pero sí
también es necesario así como nos solidarizamos con la
Policía Nacional también con el cuerpo motorizado que cumple
una labor y que hay personas que son padres de familia allí
trabajan mujeres cabezas de familia ayer se vino asonados
con temor y con bastante pánico cuando estaban atacando esta
institución que es una institución de todos los bumangueses
entonces nuestra solidaridad y el llamado a la ciudadanía a
la calma a esperar las investigaciones a que estamos en un
país de derecho donde se tiene que respetar y que los que
juzgan son los jueces y que establezca la justicia la
responsabilidades así como vamos nuestra solidaridad a esta
familia también hoy pedir el respeto por la vida y por la
integridad de los servidores públicos de los funcionarios
públicos que en su gran porcentaje hacen una importante
labor también es importante que se establezca el respeto por
las normas de tránsito y también por la vida de todos los
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funcionarios públicos que puedan verse en riesgo ese es el
llamado yo creo que como ciudad debemos de hacer y cómo
junta directiva el llamado al orden entonces señor
secretario continuemos con el orden del día.

SECRETARIO: señor presidente no hay más solicitudes del uso
de la palabra por lo tanto ha sido agotado el orden del día.

PRESIDENTE: agotado el orden del día damos por terminada la
plenaria del día de hoy.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Presentada por: CARLOS ALBERTO MENDEZ ARCINIEGAS

CONTRATISTA.

Revisado por: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA

CONTRATISTA.


